
APPROFONDIMENTO

DUE SECOLI DI STORIA
PER IL BARCHESSONE VECCHIO

N a t u r a , 
storia, tradi-
zione e cultura 
permeano le 
Valli mirando-
lesi a seconda 
dei periodi e 

dei tempi. A contenerle quella 
struttura – anche se sono più 
d’una – diventata negli anni 
simbolo stesso delle Valli: il 
Barchessone Vecchio di San 
Martino Spino. Recuperato e 
poi vissuto, attraverso eventi 
e manifestazioni si accinge a 
tagliare il traguardo dei 200 
anni. Oggi rispetto al passato 
con una funzione contenitiva, 
accogliente e promotrice di 
natura, storia, tradizione e 
cultura. Che non tradisce però 
le sue origini, ma le preserva, 
così da aggiungere valore ad 
un patrimonio solo mirandolese. 
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APPROFONDIMENTO

L’Amministrazione Comunale al tavolo presso il Ministero delle Imprese e del Made in Italy
dal quale sono emerse importanti prospettive

Era la prima metà di giugno quando, 
improvvisamente, 350 posti di lavoro 
al sito di Mirandola della Mozarc - ex 
Bellco, furono messi a rischio con l’an-
nuncio dello stop alla produzione. Da 
quel momento l’impegno condiviso del 
Comune di Mirandola, della Regione 
Emilia-Romagna, delle forze sindacali 
a fianco della straordinaria, civile ma 
forte e ferma mobilitazione dei lavora-
tori, ha portato ad importanti risultati. 
Dallo stop ai licenziamenti all’avvio di 
un dialogo con l’azienda per la ricerca 
di soluzioni tese alla salvaguardia 
della produzione e dei posti di lavoro. 
Dialogo e impegno costanti e mai 
interrotti, che il 17 settembre hanno 
portato al tavolo presso il Ministero 
delle Imprese e del Made in Italy, alla 
presenza del sindaco di Mirandola. 

Un tavolo positivo in cui è emersa 
ancora una volontà comune, estesa al 
contributo tecnico dell’advisor dell’a-
zienda che ha raccolto 6 manifestazioni 
di interesse già formalizzate, da parte di 
realtà industriali, per rilevare la produ-
zione, garantendo continuità occupa-
zionale. Entro il 30 novembre le aziende 

interessate dovranno presentare il piano 
industriale. La strada è ancora in salita 
ma è ben tracciata, e questo grazie ad 
una comunità che a tutti i livelli ha saputo, 
ancora una volta, unirsi per un obiettivo 
comune: il salvataggio di posti di lavoro 
e di una realtà produttiva simbolo 
del nostro distretto e del nostro futuro
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Importanti soggetti industriali inte-
ressati a rilevare il sito di Mirandola, 
nessun licenziamento, la conferma 
del mantenimento di tutte e 4 le 
linee di produzione a fine Gennaio 
2025 e la prosecuzione della linea 
1 almeno fino a Ottobre 2025.

Per il sindaco di Mirandola, 
presente al tavolo presso il Ministero 
sul futuro della Mozarc - Ex Bellco, il 
risultato del tavolo ministeriale sulla 
vertenza in corso, del 17 settembre 
scorso, è positivo e apre a prospet-
tive che non erano scontate. 

Parere in sostanza condiviso da 
tutte le forze, sindacali politiche e di 
governo sedute al tavolo al quale, 
oltre ai rappresentanti di Mozarc 
Medical e dell’advisor Sernet 
erano presenti il sottosegretario 
Fausta Bergamotto, l’Assessore 
della Regione Emilia-Romagna 
Vincenzo Colla e, appunto, il 
Sindaco di Mirandola Letizia Budri.

L’incontro, lo ricordiamo, era 
finalizzato ad analizzare lo stato di 
avanzamento del processo di indu-
strializzazione del ramo produttivo, 
oggetto della ipotizzata chiusura 
che avrebbe portato al licenzia-
mento di circa 300 addetti. Evitato 
grazie alla reazione dei lavora-
tori e da subito supportata oltre 
che dalle forze sindacali, anche 
da quelle politiche e di governo. 

Durante il tavolo, la proprietà, 
affiancata dalla società di 

advisory Sernet, ha eviden-
ziato come siano già pervenute 
6 manifestazioni di interesse 
per rilevare il sito di Mirandola.

Il Ministero, da parte sua, ha sotto-
lineato come il percorso di indu-
strializzazione dello stabilimento 
dovrà concretizzarsi in un progetto 
di rilancio di alta qualità del ramo 
oggetto di vendita, dovrà tenere 
conto dei livelli occupazionali ed 
essere coerente con la specia-
lizzazione produttiva di uno degli 

Anno educativo 2024-25: secondo bando per l’iscrizione 
ai nidi comunali dei piccoli/lattanti nati 2024

Trasporto pubblico, Mirandola: le novità entrate
in vigore dal 16 settembre per le linee 420-430

17 e 18 novembre 2024: elezioni per il rinnovo del Consiglio Regionale
e del presidente della Regione 

MIRANDOLA
Ex Bellco: riscontri positivi dal tavolo al Ministero, 6 manifestazioni

di interesse per salvare produzione e occupazione
Il Comune di Mirandola ha indetto 

un secondo bando per l’iscrizione ai 
nidi comunali. È rivolto alle famiglie 
dei bambini nati nell’anno 2024. Le 
famiglie non residenti, ma che sono 
in procinto di acquisire la residenza, 
o che hanno il domicilio nel Comune 
di Mirandola, devono compilare 
il bando riservato ai residenti.

Le domande per l’a.e. 2024-2025 
- con inserimento novembre-di-
cembre 2024 - sia per i residenti 
che per i non residenti, si potranno 
presentare fino al 5 ottobre 2024 
(ore 23:59), esclusivamente 

online accedendo al Portale del 
cittadino, tramite credenziali SPID, 
CIE (Carta d’Identità elettronica) o 

CNS (Carta Nazionale dei Servizi).
Una volta effettuato il login 

tramite SPID/CIE/CNS, occorre 
cliccare su servizi scolastici, 
selezionare nuova richiesta e 
cliccare su richiesta di iscrizione 
ai nidi e compilare la domanda. 

Per tutelare i dati personali 
verrà stilata una graduatoria 
utilizzando come identificativo 
il numero di protocollo della 
domanda. Occorre pertanto 
conservare con cura tale identi-
ficativo al fine di verificare, dopo 
l’iscrizione, il punteggio raggiunto 

Dal 16 settembre scorso sono 
stati modificati orari e percorsi dei 
collegamenti scolastici delle linee 
extraurbane 420 e 430 in arrivo a 
Mirandola al mattino, con l’obiettivo 
di regolarizzare le corse e garantire 
l’arrivo degli studenti in orario.

Linea 420: da Cavezzo le corse 
disponibili saranno in partenza 

In occasione delle Elezioni per il 
rinnovo del Consiglio Regionale e del 
Presidente della Giunta regionale 
dell’Emilia Romagna che si terranno 
il prossimo 17 e 18 novembre 2024 
(con apertura dei seggi domenica 
17, ore 7-23, e lunedì 18, ore 7-15), 
saranno costituiti 22 seggi eletto-
rali: 5 nelle frazioni di Mortizzuolo, 
S.Martino Spino, Gavello, Quarantoli 
e Tramuschio, e 17 nel capoluogo, 
presso la Scuola media di via T.Nu-
volari e presso la Scuola elementare 
di via Giolitti. In ognuno ci saranno: 
un Presidente, un Segretario e 4 
Scrutatori. È previsto inoltre un 
“Seggio speciale”, con un Presidente 
e 2 Scrutatori, per la raccolta del voto 
presso l’Ospedale, la Casa protetta 
CISA e le abitazioni degli elettori 
autorizzati al voto domiciliare.

Verifica il possesso e la 
validità della tessera elettorale

Si ricorda che per esprimere 
il proprio voto sarà necessario 
presentarsi al seggio elettorale con 
un documento d’identità personale 
e con la propria tessera elettorale. 

e la posizione in graduatoria.
Entro il 12 ottobre 2024 verrà 

redatta la graduatoria provvi-
soria, pubblicata all’albo pretorio 
e sul sito del Comune di Mirandola.

A seguito della valutazione degli 
eventuali ricorsi prodotti, verrà 
pubblicata la graduatoria definitiva. 

Rispetto ai documenti che 
occorrono al momento della compi-
lazione della domanda, ai costi 
del servizio e a tutte le 
informazioni in merito 
è possibile inquadrare 
il QR Code qui a fianc. 

alle 7:20 e 7:26. Da Medolla le corse 
saranno in partenza alle 7:25 e 
7:29. La corsa 11, in partenza da 
Medolla alle 7:38, viene soppressa 
in quanto non garantiva l’in-
gresso in orario. Tutti gli altri 
orari delle linee 420 e 430 e delle 
altre linee sono rimasti invariati. 

Linea 430: al fine di ridurre la 

L’inserimento avverrà nel periodo novembre-dicembre 2024. Domande, compilabili solo online, entro e non oltre il 5 ottobre

congestione in via Barozzi negli 
orari di accesso agli istituti scola-
stici, i percorsi in arrivo a Mirandola 
al mattino vengono instradati su un 
percorso più veloce per via Mazzone, 
via Nuvolari (con nuova fermata di 
scarico dopo l’incrocio con via Barozzi 
per chi è diretto agli Istituti Luosi e 
Galilei), via 29 Maggio, Mirandola 

Si raccomanda pertanto di verifi-
care il possesso della Tessera elet-
torale, che i dati in essa riportata 
siano corretti, in particolare in 
relazione all’indirizzo di residenza 
e alla sede del seggio elettorale 
in cui poter recarsi a votare, e che 
siano ancora disponibili spazi per 
l’apposizione del timbro attestante 
l’avvenuta partecipazione al voto.

Se non si fosse in possesso della 
Tessera, se i dati non fossero 

aggiornati, o se non vi fossero più 
spazi disponibili per il timbro, si 
prega di rivolgersi all’Ufficio elet-
torale del Comune in via Giolitti 
22, contattando preventiva-
mente uno dei seguenti recapiti: 
tel. 053529505, email eletto-
rale@comune.mirandola.mo.it.

Per ottenere un duplicato della 
tessera, dal 22 ottobre 2024 sarà 
possibile accedere all’Ufficio Elet-
torale senza appuntamento, dal 

martedì al sabato dalle ore 8:30 alle 
ore 12:30, e giovedì dalle ore 14:00 alle 
ore 16:30, inoltre saranno effettuate 
le seguenti aperture straordinarie:

venerdì 15 novembre: 
dalle ore 9:00 alle ore 18:00

sabato 16 novembre: 
dalle ore 9:00 alle ore 23:00

domenica 17 novembre: 
dalle ore 7:00 alle ore 23:00

lunedì 18 novembre: dalle 
ore 7:00 alle ore 15:00

In quale seggio elettorale votare?
Dalla home page del sito del 

Comune di Mirandola www.comune.
mirandola.mo.it, è possibile 
accedere ad una sezione dedicata 
alle elezioni del 17 e 18 novembre 
2024, dove si trova l’elenco delle 
vie relative ai seggi elettorali e a 
cui l’elettore può fare riferimento 
per individuare il suo seggio di voto, 

Per ogni informazione è possibile 
rivolgersi all’Ufficio Elettorale 
comunale, consul-
tare il sito web del 
Comune o inquadrare 
il QR Code qui a fianco.

Terminal. Eventuali passeggeri diretti 
all’ospedale troveranno coinci-
denza con la linea 401 a Mirandola 
Terminal. Le corse scolastiche di 
rientro partiranno da Mirandola 
Terminal alle ore 13:45.

Inquadrando il 
QR Code le tabelle 
con gli orari.

L’amministrazione comunale:
“Confermata una volontà comune”

Alla condivisione dell’impegno di 
tutte le forze in campo per salvare 
produzione, posti di lavoro e sito 
industriale, si è affiancato anche 
un importante contributo tecnico 
dell’advisor incaricato, che ha 
presentato un report molto inco-
raggiante, se si considerano i tempi 
stretti con cui ha lavorato. Ovvero 
31 contatti attivi e 6 manifesta-
zioni di interesse già formalizzate, 
tra cui quelle di due aziende del 

settore biomedicale, una visita 
dell’azienda già realizzata e altre 
4 in programma a stretto giro, 
a cui nelle prossime settimane 
faranno seguito le proposte di 
piano industriale, per arrivare a fine 
gennaio con le offerte vincolanti 

Nelle parole del sindaco all’in-
contro anche la sottolineatura degli 
elementi di valore della ex Bellco, 
tra cui una camera bianca da oltre 
4000 mq, operatori impiegati con 

stabilimenti considerati tra i più 
importanti del settore in Europa.

 Il Ministero si conferma in prima 
fila nei processi di reindustrializ-
zazione, rilanciando la strategia, 
già attivata in altri tavoli di crisi 
e impegnandosi per ricercare 
soluzioni industriali capaci di valo-
rizzare le competenze dei lavoratori 
e sviluppare progetti duraturi nel 
tempo. Crisi che se ben gestite, nei 
piani Ministero, possono rappre-
sentare una possibilità di rilancio 
e potenziamento di alcuni settori 
industriali. A conclusione del 
tavolo il Ministero, su indicazione 
del Ministro, ha ribadito come la 
raccolta di ulteriori manifestazioni 
di interesse proseguirà per tutto il 
mese di ottobre e i tavoli di monito-
raggio sullo stato di avanzamento 
del rilancio del sito avverranno in 
sede ministeriale sino a conclu-
sione positiva della vertenza.

comprovata competenza e, più in 
generale, l’attrattività del settore 
biomedicale nelle strategie econo-
miche di medio-lungo periodo. 
Sottolineata anche l’importanza 
che tutti i soggetti coinvolti facciano 
riferimento alla continuità produt-
tiva e quindi occupazionale del 
sito di Mirandola, oltre al fatto che 
l’azienda abbia rivisto gli orizzonti 
temporali legati ai piani di produ-
zione, che vedranno impegnate 

La soddisfazione dei sindacati e dei lavoratori:
“Vigileremo sullo sviluppo del percorso, obiettivo piena occupazione”

”Esprimiamo soddisfazione per 
quanto emerso dal tavolo mini-
steriale e vigileremo sugli sviluppi 
che dovranno dare riscontri entro 
la fine dell’anno. Importante la 
dichiarazione aziendale sulla conti-
nuità produttiva fino ai primi mesi 
del 2025, nell’attesa di verificare al 
prossimo tavolo di monitoraggio 
i tempi della reindustrializzazione. 
Chiediamo il coinvolgimento 

costante di parti sociali e istituzioni, 
a tutti i livelli, in ciascuna delle fasi 
che porteranno all’effettiva reindu-
strializzazione” - hanno dichiarato a 
margine dell’incontro le rappresen-
tanze sindacali nazionali, territoriali 
di Modena e le RSU della Filctem Cgil 
e Femca Cisl - “l’obiettivo è il mante-
nimento della piena occupazione, 
comprendendo tutti i lavoratori, 
diretti, in appalto e somministrati”. 

tutte e 4 le linee fini a fine Gennaio 
2025 e la prosecuzione della linea 
1 almeno fino a Ottobre 2025.

Il prossimo tavolo sarà convocato 
per fine Novembre quando, 
stando al piano di lavoro previsto, 
dovrebbero essere illustrate 
le proposte di progetto indu-
striale dei soggetti interessati. 
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L’ex casellino ferroviario di via 
Curiel diventerà la nuova sede del 
Servizio di promozione e acco-
glienza turistica del territorio miran-
dolese. Un punto di riferimento per i 
turisti che vanno alla scoperta della 
Città dei Pico e per i viaggiatori, 
quelli in bici, in particolare dato che 
sorge dove passerà un tratto della 
Ciclovia del Sole. Una vocazione 
quella dello ‘stabile giallo’ per i viaggi 
da ricercare anche nella sua storia, 
quando cioè era stato pensato e 
costruito proprio per viaggiatori.

Il casellino infatti, sorge su quella 
che doveva essere in origine la 
linea di 26,108 km, poi incompiuta, 
che avrebbe dovuto collegare 
Mirandola (FS), con Mirandola 
(SEFTA) fino a Rolo Novi Fabbrico, 
i cui lavori ebbero inizio nel 1922, 
ma che furono interrotti nel 1935. 
Si trattava di una linea trasversale 
di collegamento tra le ferrovie di 
Modena-Verona e Modena-Man-
tova, interamente realizzata e 
armata e con tutti i fabbricati di 

Taglio del nastro per l’ex casellino ferroviario,
ospiterà il Servizio di promozione e accoglienza turistica

Lo ‘stabile giallo’ di via Curiel:
dai viaggiatori del secolo scorso, a quelli… odierni

servizio costruiti, comprendenti 
le stazioni e fermate di Mirandola, 
Mirandola (SEFTA), S. Possidonio, 
Concordia sul Secchia, Moglia, Novi 
di Modena, Rolo-Novi-Fabbrico. Il 
progetto originale inoltre prevedeva 
il proseguimento della linea da 
Rolo-Novi-Fabbrico a Novellara, 
sulla Reggio Emilia - Guastalla. 

Ma i danni riportati a seguito 
della Seconda Guerra Mondiale 
però hanno sancito il definitivo 
abbandono della sua realizzazione.

Le vestigia ferroviarie ancora 
visibili e riconoscibili lungo l’ex 
linea sono poche e frammentarie. 
La sede ferroviaria è stata per 
lunghi tratti inglobata nei campi 

coltivati o cancellata dall’urbaniz-
zazione. Restano evidenti alcuni 
tratti in rilevato, alcune opere 
minori e molti fabbricati di servizio 
(caselli e stazione), generalmente 
in buono stato e spesso abitati. 
I ponti metallici sui canali della 
Bonifica, sul Cavo Lama e sul 
fiume Secchia sono stati rimossi 
negli anni ‘70 del secolo scorso, 
mentre la stazione di Concordia 
sul Secchia è stata demolita dopo 
i danni del terremoto del 2012.

In concomitanza con la Settimana 
Europea della Mobilità Sostenibile e 
nella giornata dedicata al contest 
social “Bike To Work”, Mirandola ha 
restituito alla comunità l’ex casello 
ferroviario che ospiterà la sede del 
Servizio Promozione e Accoglienza 
Turistica. Una giornata di festa, in 
cui non sono mancati i mirandolesi, 
tanti, accorsi per l’inaugurazione 
dello stabile. È stata completata 
in questo modo e con successo, 
un’operazione di federalismo 
demaniale, che ha visto l’Ammi-
nistrazione comunale ottenere 
la cessione a titolo gratuito 
dell’immobile da parte dell’A-
genzia Regionale del Demanio. Un 
passaggio formale necessario, 
per poter procedere con solerzia 
al recupero del ‘casellino’ e alla 
successiva nuova destinazione di 
utilizzo. L’intervento ha comportato 
un quadro economico complessivo 
di 690.000€ (appalto vinto col 15% 
di ribasso dall’azienda mirandolese 
STEP S.r.l.), 500.000€ dei quali finan-
ziati dal Fondo di Rigenerazione 
Urbana del PNRR. I locali sono stati 
pensati e allestiti per accogliere 
turisti e curiosi, per offrire loro tutte 
le informazioni utili circa le attività 
organizzate sia nel capoluogo 
che nelle frazioni, i luoghi visitabili 
e tutto il patrimonio del territorio 
comunale. A tal proposito sarà 
aperto tutti i martedì e mercoledì 
dalle 8.30 alle 13.30 dal servizio 
Comunale di Promozione Turistica 
e dal CEAS “La Raganella”. Nel fine 
settimana invece, nelle giornate di 

L’impegno dell’Amministrazione comunale nel recupero e nella restituzione alla comunità di un luogo caratteristico per i mirandolesi

sabato e domenica, la struttura sarà 
a disposizione delle Associazioni di 
Volontariato (e in tal senso sarà 
aperto, a breve, un Avviso Pubblico). 

La prima attività si è tenuta 
proprio il 20 settembre, in 
occasione del taglio del nastro: due 
classi della Scuola “Don Riccardo 
Adani” hanno prima preso ad 
una visita guidata dal titolo ‘C’era 
una volta il treno’, e poi ad una 

simpatica caccia al tesoro volta 
a ricostruire – in modalità puzzle 
– il logo della Ciclovia del Sole. 
Al termine, a tutti i partecipanti e 
agli intervenuti è stata offerta da 
ANFFAS Mirandola e dai ragazzi 
della ‘Frolleria’, una ricca merenda.

Sono due i motivi di grande soddi-
sfazione per l’Amministrazione 
comunale: il recupero e la rivitaliz-
zazione di un angolo della città e la 
sua trasformazione in un importante 
strumento di promozione turistica, 
oltre che di riferimento per la sua 
collocazione su di un tratto della 
Ciclovia del Sole. Un luogo - posto 
in una posizione strategica, data la 
vicinanza con Piazza Costituente - 
che sarà a disposizione del Servizio 

di Promozione e Accoglienza 
turistica, del CEAS La Raganella 
e delle Associazioni di volonta-
riato del territorio mirandolese. 

Anche la scelta della giornata 
– il 20 settembre scorso – è stata 
appositamente curata, per inau-
gurare il ‘nuovo casellino’. Appro-
fittando della concomitanza con la 
Settimana Europea della Mobilità 
Sostenibile, l’invito oltre ad essere 
stato rivolto a tutti ha strizzato 
l’occhio in particolare a quei miran-
dolesi che dirigendosi al lavoro 
in bici hanno deciso di aderire 
al contest “Bike To Work”, e fatto 
colazione con i dolci preparati per 
l’occasione dai ragazzi di ANFFAS 
Mirandola impegnati nel progetto 
de ‘La Frolleria. Infine i ringraziamenti 
per la bella giornata. All’Ammini-
strazione comunale precedente 
per la dedizione e l’impegno profusi 
volti al recupero dell’edificio, all’im-
presa che ha realizzato i lavori, a 
Fiab Modena, quindi Manuel David e 
Maurizio Boiani per le opere donate 
come arredo, alle collaboratrici del 
Servizio di Promozione Turistica e 
del CEAS e, non per ultime, le sette 
attività commerciali mirandolesi 
che hanno aderito allo IAT diffuso. 

Sessant’anni fa la chiusura della ferrovia SEFTA, Mirandola-Modena  
C’è un’altra ricorrenza storica che 

rimanda all’ex casellino ferroviario, 
circa nei giorni in cui ha trovato 
nuova vita e viene restituito alla 
comunità e ai viaggiatori. Era infatti 
il 6 settembre 1964 quando l’ultimo 
treno della compagnia di trasporti 
SEFTA, acronimo di Società Emiliana 
di Ferrovie, Tranvie ed Automobili, 
collegò Modena con l’ex capitale dei 
Pico. La Società Anonima Ferrovia 

Sassuolo Modena Mirandola Finale 
(FSMMF) aveva ottenuto, dall’am-
ministrazione provinciale nel 1881, 
la concessione per l’esercizio della 
linea ferroviaria costruita a scar-
tamento ridotto da 950 mm. Nel 
1883 fu completato il tratto Mode-
na-Mirandola, che venne attivato 
il 16 settembre dello stesso anno. Il 
percorso, della lunghezza di 31,2 km, 
originariamente partiva nei pressi 

della Barriera Giuseppe Garibaldi a 
Modena e giungeva alla stazione di 
Mirandola FSMMF, presentando una 
pendenza massima del 10 per mille 
e raggi di curvatura di 300 metri. L’8 
aprile 1884, sette mesi più tardi, venne 
aperta al traffico la diramazione dalla 
fermata di Cavezzo-Villafranca sino 
Finale Emilia. La trazione dei vagoni fu 
originariamente a vapore con cinque 
piccole locotender della potenza 

di poco più di 100 CV…  Un mondo 
ormai scomparso di cui restano 
documenti, fotografie e ricordi.

Nuova Golf Edition Plus 1.5 TSI 115 CV tua a € 23.500,00 (chiavi in mano IPT esclusa). Prezzo di Listino € 30.150,00. Il prezzo in promozione di € 23.500,00 è calcolato tenendo in considerazione un contributo delle Concessionarie Volkswagen aderenti all’iniziativa pari ad € 3.650,00 ed un contributo 
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Mirandola, la Polizia di Stato trae in arresto
un 53enne italiano per furto aggravato di pluviali

‘Le recenti modifiche ai delitti contro la pubblica
amministrazione’: un workshop della polizia Locale

Nella mattinata di sabato 21 
settembre scorso, intorno alle 
9 del mattino, il personale del 
Commissariato di P.S., durante il 
servizio di controllo del territorio, 
è intervenuto nei pressi del centro 
cittadino di Mirandola, in quanto 
era stato avvistato un uomo 
intento ad intrufolarsi all’interno di 
un edificio inagibile, e quindi una 
volta all’interno, dirigersi sul tetto.

Grazie all’ausilio dei Vigili del 
Fuoco, gli agenti sono riusciti a 
trovare una via d’accesso dell’e-
dificio e a raggiungere il tetto.

Il 53enne, già noto alle Forze 

Il 10 agosto 2024 è entrata in 
vigore la Legge 112/2024, di conver-
sione del Decreto Legge 92/2024   , 
recante “misure urgenti in materia 
penitenziaria, di giustizia civile e 
penale e di personale del Ministero 
della giustizia”, che ha previsto 
l’inserimento all’interno del codice 
penale dell’art. 314-bis del nuovo 
delitto contro la pubblica ammini-
strazione di indebita destinazione 
di denaro o cose mobili modifi-
cando altresì il decreto legislativo 
n. 231 del 2001, in materia di respon-
sabilità delle persone giuridiche.

In base a tale disposizione 
è punito con la reclusione da 
sei mesi a tre anni, fuori dalle 
ipotesi previste dall’art. 314 c.p. 
(“Peculato”), “il pubblico ufficiale 
o l’incaricato di un pubblico 
servizio, che, avendo per ragione 
del suo ufficio o servizio il possesso 
o comunque la disponibilità di 
denaro o di altra cosa mobile 
altrui, li destina a un uso diverso 

dell’Ordine, è stato sorpreso 
mentre cercava di prelevare 

da quello previsto da specifiche 
disposizioni di legge o da atti 
aventi forza di legge dai quali non 
residuano margini di discreziona-
lità e intenzionalmente procura a 
sé o ad altri un ingiusto vantaggio 
patrimoniale o un danno ingiusto”.

Materia verso la quale, la Polizia 
Locale di Mirandola punta a foca-
lizzare l’attenzione con il workshop 

pluviali di rame utilizzati come 
copertura per le tegole del tetto.

gratuito, ‘Le recenti modifiche ai 
delitti contro la pubblica ammi-
nistrazione’ in programma il 18 
ottobre prossimo a Mirandola 
presso l’Auditorium R. L. Montalcini, 
a partire dalle ore 9 fino alle 14. 
Dopo l’apertura dei lavori da parte 
dell’Amministrazione comunale 
l’Avvocato cassazionista e gior-
nalista Fabio Piccioni, moderato 

L’uomo, alla vista della Polizia ha 
tentato di darsi alla fuga di darsi alla 
fuga, con poca fortuna però perché 
è stato immediatamente bloccato 
e fermato dagli agenti. Subito dopo 
ha quindi consegnato spontanea-
mente la busta che aveva in mano 
con all’interno i pluviali già asportati.

Nella mattinata di lunedì 23 
settembre, all’esito dell’udienza, il 
Giudice per le Indagini Preliminari, 
presso il Tribunale di Modena, ha 
convalidato l’arresto disponendo 
nei confronti dell’indagato la misura 
cautelare dell’obbligo di presen-
tazione alla Polizia Giudiziaria.

dal Comandante di Polizia Locale 
del Comune di Mirandola Gianni 
Doni relazionerà sui seguenti punti: 

‘Il contesto storico-normativo: 
7 modifiche in 12 anni’; ‘Il D.L. 
92/2024: la reintroduzione del 
delitto di peculato per distrazione’; 
‘Gli obblighi euro-unitari; Il nuovo 
delitto di indebita destinazione di 
denaro o cose mobili’; ‘I problemi 
lasciati aperti dalla prima formu-
lazione della norma’; ‘Le modifiche 
recate dalla legge di conversione 
112/2024’. E su: la Legge 114/2024 
nei termini di ‘Abuso d’ufficio: 4 
modifiche prima dell’abrogazione 
definitiva’ e ‘Il rinnovato traffico di 
influenze illecite’. Segue un ‘Labora-
torio pratico: le soluzioni operative 
e i servizi di Halley Informatica per 
i corpi di Polizia Locale’. Al termine 
del workshop verrà offerto un 
LIGHT LUNCH a tutti i partecipanti. 
L’iscrizione è obbligatoria, con 
rilascio attestato di frequenza. Per 
informazioni: formazione@halley.it 

Riparte il corso di autodifesa gratuito.
Iscrizioni aperte: è rivolto alle donne mirandolesi e dell’area nord

La PL mirandolese a Formigine con l’agente Thor
al primo evento dedicato al mondo del cane da lavoro

Terminata l’estate riparte il corso 
alle donne dedicato all’introdu-
zione all’autodifesa femminile 
personale, organizzato dal 
Comune di Mirandola in collabora-
zione con i maestri di arti marziali 
Nicoletta Magnoni e Dino Ghelli. 

Un’occasione importante e 
completamente gratuita, per 
apprendere i fondamenti del 
Metodo Globale di Autodifesa 
(MGA) e tutti i segreti utili a scorag-
giare qualsiasi contatto fisico non 
voluto ed alla preparazione per una 
pronta reazione in caso di tentata 
aggressione o violenza fisica in 
casa e fuori. Il corso è previsto 
ogni mercoledì sera – a partire 

Si intitola ‘Attacchi di design - Il 
mondo del cane da lavoro’, il 
primo evento culturale volto a 
far conoscere la versatilità dei 
cani da lavoro e da utilità e difesa 
(ma anche sport, famiglia e vita 
di tutti i giorni), in programma a 
Formigine il 5 e 6 ottobre prossimi 
a cui prenderà parte anche la 
Polizia Locale di Mirandola con 

dal 2 ottobre 2024 al prossimo 28 
maggio 2025 – presso la Palestra 
dell’Istituto “Galilei” (via Barozzi 6) e 
si rivolge a tutte le donne residenti 
nel Comune di Mirandola ed in tutti i 
Comuni del distretto dell’Area Nord.

L’Amministrazione comunale, in 
un momento storico che rimane 
di massima allerta sul tema della 
violenza femminile non ha esitato 
ad impegnarsi come gli anni 
precedenti per la ripresa delle 
lezioni di difesa personale. Si tratta 
di un importante supporto per le 
donne del territorio, volutamente 
gratuito per estendere a quante 
più richiedenti la possibilità di 
apprendere i primi fondamenti 

l’agente a quattrozampe Thor. 
Si tratta di un’occasione per 

sfatare miti e dicerie che in passato 
hanno attribuito ad alcuni di questi 
meravigliosi cani una pessima 
fama. Ci sarà dunque la possibi-
lità di vederli, Thor compreso, dal 
vivo, osservarli al lavoro – nella 
ricerca di stupefacenti in ambiente, 
su persone, su oggetti e mezzo, 

di autodifesa personale. Inoltre 
partecipare al corso può anche 
rappresentare un aiuto terapeu-
tico, per chiunque fosse gia stato 
oggetto di approcci indesiderati, 
in quanto utile a superare almeno 
in parte la paura di ritrovarsi nella 

medesima situazione. L’Ammini-
strazione infine coglie l’occasione 
per ringraziare Nicoletta Magnoni e 
Dino Ghelli per aver messo a dispo-
sizione della comunità le proprie 
conoscenze e rinnovato la dispo-
nibilità anche per questo 2024/25.

nelle prove di obbedienza, etc. - e 
poter conoscere la storia delle 
loro origini, mentre professionisti 
del settore saranno a disposizione 
di tutte le persone che vorranno 
conoscere l’affascinante mondo 
del cane da Lavoro. L’evento si terrà 
al parco della Resistenza, presso 
Villa Gandini a Formigine, dalle ore 
9 alle ore 19. L’ingresso è Gratuito.

La Polizia di Stato di Mirandola ha tratto in arresto un cittadino italiano di 53 anni per il reato di furto aggravato

Mirandola: 19enne denunciato
dalla Polizia di Stato per spaccio

La Polizia di Stato di 
Mirandola ha denunciato 
un cittadino italiano di 19 
anni per il reato di deten-
zione ai fini di spaccio di 
sostanze stupefacenti. 
Nei giorni scorsi, una 
pattuglia della Squadra 
Volante, nel transitare in 
piazza Costituente, ha 
notato il 19enne, già cono-
sciuto alle forze dell’or-
dine, aggirarsi con fare sospetto 
nei pressi di un’autovettura, al cui 
interno si trovava un’altra persona. 
Alla vista della Polizia, l’indagato 
ha tentato di allontanarsi rapi-
damente come per eludere un 

eventuale controllo. Fermato ed 
identificato, il giovane ha conse-
gnato spontaneamente alcune 
dosi di sostanza stupefacente del 
tipo hashish e marijuana per un 
peso complessivo di 23,60 grammi.

FATTO DALLA ROBBY - via Mazzone, 56/A Mirandola - tel. 339 5329690
robertabergamini73@gmail.com - CHIUSO DOMENICA E LUNEDÌ                     .

Microimpresa domestica 
alimentare che produce 

pasta fresca ripiena come 
tortellini, tortelloni con 

ricotta e spinaci, lasagne...ma 
anche pasta secca come garganelli 

gialli e verdi, tagliatelle, passatelli, ecc.
Per quanto riguarda i dolci, si spazia 
dai dolci da forno come crostate con 
marmellate fatte in casa dalla Robby, 
ciambelle vuote e piene, tortelli dolci con 
il “savor” e dolci da frigo come tiramisù, 
cheesecake, Sacher e strudel.
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Mirandola apre le porte al ‘suo’ corso universitario
con la terza edizione del Summer camp Biomedicale

“Il tempo, tu che valore gli dai?” Rubrica dei servizi
di ASP Area Nord che coinvolge numerosi utenti

Terza edizione per il Mirandola 
Summer Camp l’iniziativa 
didattica/formativa immersiva 
promossa da tre Atenei (Verona, 
Modena e Reggio Emilia, Trento), 
destinata agli studenti del Corso 
di Studi di Ingegneria dei Sistemi 
Medicali per la Persona con l’obiet-
tivo di avvicinare i futuri laureati 
all’industria dei dispositivi medici.

Il distretto mirandolese rappre-
senta un’eccellenza a livello inter-
nazionale in questo settore e gli 
studenti avranno modo di appren-
dere teorie, metodi e strumenti 
chiave alla base della produzione di 
dispositivi medici. Grazie al Summer 
Camp gli studenti potranno indi-
viduare ambiti professionali di 
loro interesse anche nell’ottica di 
percorsi di tirocinio e tesi. L’obiettivo 
dell’iniziativa è quello di favorire 
l’incontro culturale tra una nuova 
generazione di laureati e l’industria 
dei dispositivi medici con la finalità 
di generare un impatto sul territorio.

Diverse le opportunità per i parte-
cipanti: conoscere le moderne sfide 
dell’industria biomedicale; appren-
dere teorie, metodi e strumenti 
chiave alla base della produzione 
di dispositivi medici; cimentarsi 

in lavori di gruppo; visitare alcune 
fra le principali aziende del più 
grande distretto biomedicale 
italiano; Individuare ambiti profes-
sionali di interesse anche nell’ot-
tica di percorsi di tirocinio e tesi.

Il programma in corso si sviluppa 
su due giornate intensive di lavori 
dal 25 al 26 settembre diretta-
mente nel cuore della ‘Biome-
dical valley’ italiana. Si articola 
in lezioni frontali con l’intervento 
di ricercatori di alto profilo, visite 
aziendali e lavori di gruppo.

I promotori dell’evento sono il 
Dipartimento di Ingegneria ‘Enzo 

Ferrari’ dell’Università di Modena 
e Reggio Emilia; il Dipartimento di 
Ingegneria per la Medicina di Inno-
vazione dell’Università di Verona; il 
Dipartimento di Ingegneria Indu-
striale dell’Università di Trento.

Fanno parte del Comitato orga-
nizzatore l’Ing. Francesco Visentin, 
Università di Verona, il Prof. Luigi 
Rovati, dell’Università di Modena e 
Reggio Emilia, il Prof. Giandome-
nico Nollo, dell’Università di Trento, 
Alberto Ferrari, Science & Techno-
logy Park for Medicine, di Mirandola 
e Giovanni Gibertoni, dell’Univer-
sità di Modena e Reggio Emilia. Al 

Mirandola summer camp aderisce 
anche #WeCare (con le aziende: 
Livanova, Encaplast S.p.A., Eurosets, 
Fresenius Kabi, G21, GVS Haemo-
tronic, HMC Group, Medtronic e 
Spectrum Medical s.r.l.) che attra-
verso il sostegno a questo evento, 
riafferma il suo impegno e supporto 
verso la comunità locale, ricono-
scendo l’importanza di investire 
nelle risorse umane come motore 
di innovazione e crescita territoriale.

L’evento ha il patrocinio del Comune 
di Mirandola, della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola, 
e del Tecnopolo Mario Veronesi.

Il tempo ci aiuta a strutturare la 
giornata, ci permette di avere dei 
momenti dedicati ma ci dà anche 
l’occasione di scegliere come viverlo. 

All’interno dei Centri ASP, come 
in tutti gli altri luoghi della quoti-
dianità, è necessario creare una 
routine che ci permetta di garantire 
a tutti accoglienza all’arrivo, attività, 
ascolto, pranzo, riposo, lavoro 
per una commessa e il saluto a 
fine giornata. Strutturare il tempo 
dà, anche, l’occasione di avere 
momenti privilegiati di ascolto, di 
tempo dedicato o per accogliere 
i diversi bisogni delle persone 
che frequentano i nostri servizi. 

Ogni persona, dopo un confronto 

insieme, ha riportato le proprie rifles-
sioni che una volta settimana, da 
giugno ad oggi, sono state pubbli-
cate su Facebook sulla pagina di 
ASP Comuni Modenesi Area Nord.

Talvolta è emersa la difficoltà 
di trattare l’argomento in quanto 
risulta astratto e difficile da 

comprendere se non attraverso 
la routine, sperimentando anche 
che nei momenti in cui si svolge 
qualcosa che si gradisce pare 
che il tempo passi in modo rapido 
rispetto a quando si presenta la 
noia che ci fa percepire una durata 
maggiore. Nelle foto e nei post 
pubblicati emerge la natura dei 4 
servizi che hanno obiettivi differenti 
e sono destinati a persone con 
necessità diverse, evidenziando 
appunto come ognuno ha la possi-
bilità e il dovere di impiegare il 
tempo rispettando le proprie pecu-
liarità, passioni e caratteristiche. 

I servizi coinvolti hanno deciso di 
dedicarsi a questa rubrica, consa-

Il Polo Culturale Il Pico riparte con una proposta autunnale
ricca di attività e corsi per tutti La Scuola di Musica Andreoli

sbarca a Lisbona, applausi
per gli 85 musicisti mirandolesi

Da qualche settimana il Polo 
Culturale Il Pico ha ripreso l’orario 
ordinario, reintroducendo l’apertura 
del sabato pomeriggio per un’a-
pertura settimanale pari a 55 ore.

In questi giorni sono stati presentati 
ai docenti di tutte le scuole di ogni 
ordine e grado le attività proposte 
alle classi in biblioteca: dopo il 
boom di richieste dell’anno scorso, 

che hanno superato le 120 presenze 
tra visite guidate e percorsi di 
lettura, tutto lo staff dei bibliotecari 
è pronto ad accogliere tante altre 
classi per promuovere la lettura, 
i servizi bibliotecari e lo spazio.

Sono in partenza nuovi corsi: 
burraco, dopo l’inaspettato 
successo ottenuto in primavera, 
si ripropone per principianti del 
gioco desiderosi di imparare, con 
un nuovo corso al piano terra del 
Pico in collaborazione con l’asso-

ciazione “La Corte del Burraco APS”.
Riparte inoltre anche la rassegna 

“Un libro al mese: donne che 
scrivono”, in collaborazione con 
Donne in centro che faranno 
gli onori di casa ad autrici 
locali ed artiste del territorio.

Non rimarranno a bocca asciutta 
infine le famiglie: si sta chiudendo 
in questi giorni l programma di 
attività Nati per Leggere e Nati per la 
Musica, oltre che narrazioni speciali 
per le feste più amate dai bambini.

PROGETTAZIONE E ARREDAMENTI
PER LE CASE PIÙ ESIGENTI

via Marconi 56, Cavezzo - tel. 335 7805853
info@arredamentiartenova.it - www.arredamentiartenova.com

La miglior qualità 
              al giusto prezzo!

PROGETTAZIONE E FALEGNAMERIA INTERNA
ATTREZZATA PER PERSONALIZZAZIONE 
DEL MOBILE SU MISURA

Dal 9 al 13 Settembre la Banda 
Giovanile John Lennon della 
Scuola di Musica ‘C&G Andreoli’ di 
Mirandola ha vissuto una formativa 
esperienza a Lisbona, ospite della 
‘Escola de Musica Nossa Senhora 
do Cabo’. Nella capitale lusitana, 
per la prima volta dopo l’emer-
genza Covid-19 ben 85, fra ragazze 
e ragazzi, sono potuti tornare 
ad essere ospitati dalle famiglie 
aderenti all’iniziativa. Un viaggio ed 
un’esperienza - utile a scoprire la 
cultura del Portogallo e fare nuove 

amicizie - resi possibili grazie 
al prezioso contributo garantito 
dall’Associazione Regionale delle 
Scuole di Musica “Assonanza”. 
Sono stati due i concerti che hanno 
visto protagonista la nutrita dele-
gazione mirandolese: presso la 
‘Escola Secundária Luís de Freitas 
Branco’ e nel ‘Centro Cívico de 
Carnaxide’. ‘È stata un’occasione di 
arricchimento scambio e creazione 
di nuove conoscenze e relazioni – 
commenta la Direttrice della Scuola 
di Musica Silvia Biasini – Cinque 
giorni pieni di attività nei quali sono 
stati creati rapporti personali che 
accompagneranno noi e i nostri 
ragazzi per il resto della nostra 
vita. Questo viaggio, per il quale è 
doveroso sottolineare il contributo 
delle Associazioni delle Scuole di 
Musica della Regione ‘Assonanza’, 
ha necessitato un grande lavoro 
di team ma ci ha permesso di 
coinvolgere anche i ragazzi con 
disabilità e i loro educatori”. 

pevoli che è impossibile sfuggire al 
tempo ma con l’idea che riflettere 
con positività su di esso possa 
aiutare a sfruttare al meglio le 
nostre giornate per svolgere le 
attività quotidiane come la cura di 
sé, i ricordi, il lavoro manuale e di 
ufficio, il riciclo, la cura degli spazi, 
le giornate, le uscite, gli interessi, 
l’attesa, gli incontri e le relazioni.

Se queste considerazioni hanno 
incuriosito qualcuno, lo invitiamo 
a guardare la rubrica sulla 
pagina Facebook ufficiale di ASP 
Comuni Modenesi Area Nord o 
perché no ad andare a trovarli 
nei servizi per scoprire come 
viene usato al meglio il tempo. 

Nuova attività a Mirandola
per il benessere fisico e stare in forma

Ha inaugurato nel pomeriggio di 
sabato 21 settembre, la palestra 
dedicata ai personal ‘Ale Losciale 

personal e consulente’. Un luogo 
pensato per chi ha il piacere di curare 
la propria forma fisica o più semplice-

mente iniziare un percorso dedicato 
al proprio benessere personale. Una 
vera e propria esperienza, vissuta sotto 
l’occhio esperto di Alessandro pronto a 
garantire: ascolto, empatia e supporto. 
Presente, nella nuova sede di Via la 
Marchesa, per il taglio del nastro anche 
l’Amministrazione ai titolari un augurio 
di buon lavoro e in bocca al lupo.
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“Migliorare la diagnosi, favorire 
il contatto tra ospedale e terri-
torio, assicurare l’appropriatezza 
del percorso assistenziale: è 
questa, oggi, la nuova frontiera 
della sicurezza del paziente”: Si è 
aperto così l’intervento del dottor 
Alessandro Andreani, direttore 
della Struttura Complessa di 
Pneumologia dell’Azienda USL 
di Modena presso l’Ospedale 
Santa Maria Bianca di Mirandola.

Con il contributo della dotto-
ressa Laura Colletti, coordinatrice 
infermieristica della Pneumologia, 
ha presentato il 13 settembre a 
Bologna, al Seminario “Improving 
diagnosis for patient safety” 
organizzato dalla Regione Emilia 
Romagna in occasione della 
Giornata mondiale per la sicurezza 
delle cure e della persona assistita 
(17 settembre), i primi risultati, 
estremamente positivi, dell’am-
bulatorio di “Affido respiratorio”.

Un servizio che ha come obiettivo 
la presa in carico tempestiva, 
appropriata e, soprattutto di pros-
simità, di pazienti che presentano 
quadri respiratori importanti ma 
non richiedono il trattamento in 
emergenza, come ad esempio il 
riacutizzarsi di asma o broncop-
neumopatia ostruttiva cronica 
(BPCO), polmoniti in pazienti fragili 
o che non rispondono al tratta-
mento domiciliare o ancora, quadri 
di sospetta neoplasia polmonare 
che necessitano di ulteriori 
approfondimenti diagnostici.

Come funziona l’ambulatorio e 
perché può essere indicato come 
un esempio per migliorare la 
sicurezza della diagnosi e della 
presa in carico? “La Pneumologia di 
Mirandola si è sempre distinta per 
mantenere un rapporto costante 
con il territorio – osserva il dottor 
Andreani – e ai medici di medicina 
generale (MMG) è garantito un 
contatto telefonico diretto per 
consulti o valutazioni cliniche 
specialistiche. Il medico infatti si 
trova spesso a dover gestire in 
autonomia i pazienti con problema-
tiche pneumologiche, ciò lo porta a 
dover richiedere frequentemente 
prestazioni urgenti (che potreb-
bero venire erogate in Distretti 
anche molto lontani da quello di 
residenza) o inviare il paziente in 
Pronto Soccorso per un ricovero 
ospedaliero che, altrettanto 
frequentemente, risulta improprio”.

Il “Bike to Work” si è confermato 
anche quest’anno occasione social 
apprezzata dai mirandolesi ed allo 
stesso tempo appuntamento fra 
i più partecipati nel programma 
dell’appena conclusa “Settimana 
Europea della Mobilità”. Nell’edi-
zione 2024 la riprova è rappresen-
tata da una buona adesione da 
parte delle aziende del territorio 
che hanno supportato - a colpi di 
like e commenti - la corsa ai premi 
in palio, riservata ai i primi due 
concorrenti classificati. Fra i parte-
cipanti, che si sono recati al lavoro 
in bicicletta e che hanno inviato 
la foto richiesta nei tempi e nelle 
modalità previste dal regolamento, 

L’avanguardia della Pneumologia dell’Ospedale
di Mirandola ‘in scena’ a Bologna

‘Bike to work’: alle dottoresse della Farmacia comunale 
Susanna Pozzetti e Sara Budri il primato

problematiche respiratorie acute 
(e degli accessi in generale di 
malati ‘respiratori’). Da non sotto-
valutare, infine, la stretta collabo-
razione e integrazione proattiva tra 
ospedale e territorio che consente 
prossimità e continuità delle cure.

I dati
Nel Seminario regionale sono 

state illustrate alcune espe-
rienze delle Aziende sanitarie 
regionali che hanno partecipato 
alla “Call for Good practices 
2024” promossa da AGENAS..
Tra queste vi è quella dell’am-
bulatorio “Affido respiratorio”.

Nel primo anno di attività 
(1gennaio 2023-31 dicembre 2023) 
sono stati presi in carico 970 
pazienti con effettuazione di 1916 
visite e 1309 prestazioni aggiuntive 
(ecografia toracica, spirometria 
semplice, spirometria globale, test 
di broncodilatazione, diffusione 
del CO, toracentesi, emogasana-
lisi arteriosa, test del cammino). I 
pazienti transitati da Affido e ricove-
rati in Pneumologia nell’anno 2023 
sono stati 68, cioè il 7.0% di quelli 
valutati nella struttura (970 in totale 
nel 2023): “in assenza dell’ambu-

sificatesi prime con 144 intera-
zioni (106 like + 35 commenti + 3 
condivisioni); al secondo posto si 
sono posizionati Don Francesco 
Cavazzuti e Suor Teresa Locatelli 
(che già si era affermata in un’e-
dizione precedente del contest), 
mentre a chiudere il podio sfiorando 
le posizioni da premio è stato 
Mauro Ganzerla, titolare del Bar 
“Le petit cafè” di Piazza Garibaldi. 

A tutti i partecipanti va l’affettuoso 
ringraziamento per aver accolto con 
entusiasmo l’invito a partecipare. 
L’appuntamento, per tutti i residenti 
a Mirandola o per chi vi si rechi 
per motivi di lavoro rigorosamente 
in bicicletta, va all’edizione 2025!

Attraverso l’affido pneumologico, 
invece, il medico segnala tempesti-
vamente la situazione del paziente 
allo specialista pneumologo, 
fissando data e ora dell’appunta-
mento entro 24-72 ore, e anche i 
medici di Pronto Soccorso possono 
comunque attivare l’ambulatorio 
in caso di necessità, laddove non 
siano ravvisati elementi che richie-
dano un intervento in emergenza, 
così da determinare un impatto 
positivo sui tempi d’attesa.

Il giorno dell’appuntamento il 
paziente verrà visitato dallo pneu-
mologo, che potrà disporre ulteriori 
indagini diagnostiche, come radio-
grafie, TAC, tamponi per la diagnosi 
da Covid o spirometrie. Una volta 
conclusi gli accertamenti necessari, 
a seconda degli esiti e delle condi-
zioni di salute del paziente, lo 
specialista potrà rinviare il paziente 
a domicilio prescrivendo la terapia, 
disporre un successivo controllo o 
programmare un percorso diagno-
stico (avvalendosi delle compe-
tenze dell’equipe nelle manovre di 
pneumologia interventistica fina-
lizzate a diagnosticare le patologie 
di polmone, mediastino e pleura). 
In caso di necessità potrà essere 
disposto il ricovero in ospedale.

I risultati sulla sicurezza e l’appro-
priatezza delle cure sono molteplici: 
il paziente ha la garanzia di un 
percorso diagnostico-terapeutico 
dedicato, completo e nei distretti 
di abitazione; il medico di famiglia 
un riferimento sicuro e costante 
per l’affido dei propri pazienti con 
sintomi respiratori; per lo specia-
lista è un’occasione di espressione 
delle proprie competenze speci-
fiche e crescita professionale. Ma 
soprattutto, si tratta di un miglio-
ramento organizzativo volto alla 
riduzione degli accessi impropri al 
Pronto Soccorso dei pazienti con 

molti hanno scelto di concorrere in 
gruppo e non come singoli utenti.

A vincere l’edizione 2024 del “Bike 
to Work” sono state le Farma-
ciste nonché Dott.sse Susanna 
Pozzetti e Sara Budri della Farmacia 
Comunale di Mirandola, clas-

latorio Affido Respiratorio, ovvero 
di una struttura di riferimento – 
osserva il dottor Andreani – un gran 
numero di pazienti si sarebbero 
recati in PS e/o sarebbero 
stati ricoverati in Ospedale”.

A testimonianza dell’importanza 
di un affido precoce agli specia-
listi di pazienti con problematiche 
pneumologiche vi è anche l’incre-
mento delle prese in carico delle 
diagnosi di neoplasia polmonare 
nei DH Oncologici dei Distretti 
di riferimento: il DH Oncologico 
di Mirandola è passato dai 38 
pazienti del 2022 ai 56 del 2023 
(+47%); quello di Carpi da 45 del 
2022 ai 73 pazienti del 2023 (+62%).

Il contributo dello staff della 
Pneumologia, che perde un suo 
componente

Ha contribuito al progetto tutto 
lo staff della Pneumologia e la 
direzione sanitaria del Santa Maria 
Bianca, in particolare: Anita Caruso 
(Infermiera UOC Pneumologia); 
Manuela Poletti (Vice Coordina-
tore UOC Pneumologia) e tutto il 
restante corpo infermieristico e 
OSS di Fisiopatologia Respiratoria, 
degenza UOC Pneumologia e Sala 
Operatoria; i medici Pneumologi 
Elisa Businarolo, Michele Gentile, 
Giancarlo Garuti, Rosita Melara, 
Lorenzo Porrino, Morgana Vermi; 
Valeria Vezzani e Carmela Cilione 
(Specialiste ambulatoriali Pneu-
mologia che ha rescisso il suo 
contratto a tempo indeterminato, 
con ultimo giorno di lavoro il 15 
settembre); Federica Bersani (S.C. 
Medicina Legale e Risk Management 
UOS Rischio Clinico-AUSL Modena); 
Giuseppe Licitra (Direzione Sanitaria 
Mirandola); Anna Manduchi 
(Direzione Sanitaria Mirandola).

Esposte in un convegno, dal direttore Alessandro Andreani le peculiarità e i risultati dell’ambulatorio di ‘Affido Respiratorio’Per Mirandola la Settimana 
Europea della Mobilità, e tutti i 
momenti nei quali sia possibile 
veicolare con maggior forza il tema 
della ‘sostenibilità’, rappresentano 
occasioni importanti per l’Ammini-
strazione comunale. Grazie al lavoro 
intenso e continuo dell’Ufficio di 
Promozione e Accoglienza Turistica 
e del Ceas “La Raganella”, si prose-
guirà con impegno a ricercare 
tutte le iniziative e le opportunità 
volte a veicolare messaggi utili a 
promuovere uno stile di vita sano, 
a basso impatto di emissioni, 
valorizzando la mobilità dolce, 
fruendo al massimo dei paesaggi 
vallivi e del  territorio mirandolese.

Domenica in sella lungo… le Valli mirandolesi
Un bel gruppo di persone, grandi e 

piccoli, quelli che domenica 22 settembre 
è partito in bici alla scoperta delle Valli. 
Organizzato dal Ceas La Raganella in 
collaborazione con FIAB Modena (come 

tappa della Settimana Europea della 
Mobilità) unitamente alla guida Alessio 
de La nostra Mirandola, la pedalata ha 
portato il gruppo prima in visita alla 
Falconiera – dove sono stati accolti dalla 

Famiglia Golinelli - poi presso l’azienda 
agricola “Ferrarini” che ha proposto 
ai partecipati una degustazione di 
prodotti tipici. La biciclettata è stata 
inserita nella tappa bolognese di it.a.ca.
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Frazioni ai fornelli: dal 3 al 6 ottobre arriva
la 10a edizione del Palio del Maccherone al Pettine

28 settembre: incontro su ‘Ricostruzione post sisma
del patrimonio ecclesiastico nel mirandolese’

La grande festa del Maccherone 
al Pettine delle Valli Mirandolesi 
torna per festeggiare insieme il 
decimo anniversario della gustosa 
manifestazione. Le frazioni di 
Cividale, Gavello, Mortizzuolo, 
Quarantoli, San Giacomo Roncole 
e San Martino Spino si sfide-
ranno a colpi di pettine, creando 
il miglior ragù per il Maccherone 
al Pettine delle Valli Mirandolesi.

Quest’anno l’evento si terrà in 
un nuovo esclusivo luogo: Il Pala 
Maccherone, sito in Via Circonvalla-
zione Nord presso l’ex stazione delle 
corriere ad accogliere chiunque 
voglia mangiare Maccheroni al 
Pettine delle Valli Mirandolesi.

L’ultima in ordine di tempo, ad 
essere riaperta ai fedeli è stata la 
chiesa di Tramuschio. Il recupero 
degli edifici ecclesiastici danneg-
giati dal terremoto del 2012, però sta 
procedendo: alcuni cantieri sono in 
corso ed intravedono la fine dei lavori, 
altri si trovano in fase di avviamento. 
Tutti, però particolarmente atten-
zionati dalle comunità parrocchiali, 
e più in generale dai cittadini. Tra 
questi, le chiese di S. Martino Spino, 

Giunto alla sua decima edizione, 
il Palio decreterà il Miglior Macche-
rone al Pettine del 2024, preparato 

con un ragù dalla ricetta segreta, 
che accompagnerà i maccheroni 
‘pettinati’ e senza punte, realiz-
zati con cura e sapere antico 
dal Comitato del Maccherone 
al Pettine delle Valli Mirandolesi. 

Lo scorso anno si è aggiudicata 
il podio la frazione di Mortizzuolo 
ma, visto l’altissimo numero 
di partecipanti, non a torto il 
Comitato ha dichiarato, a conclu-
sione dell’ottava edizione, “La 
vittoria di tutte le frazioni che con 
i loro piatti hanno conquistato 
il cuore di ogni partecipante”. 

Nel corso delle passate edizioni 
ogni frazione aveva primeggiato 
nei voti di una o di entrambe le 

Una ludoteca al cielo aperto
al parco Catellani

di San Giacomo Roncole
Domenica 29 settembre, dalle ore 

16 alle 20, il Parco “Simone Catellani” 
a San Giacomo Roncole si trasfor-
merà in una grande area di gioco. 
Una ludoteca all’aperto sarà la 
sfida lanciata dalle associazioni 
“Simone Catellani” e “Multiverso” 
che sapranno coinvolgere, con 
giochi classici, giochi di ruolo, giochi 
di società, i ragazzi in età scolare, 
dalle elementari alle superiori, 
famiglie e adulti. La quarta edizione 
di “Giochiamo in grande” si propone 
con validi passatempi, nell’intento 
di una maggiore socializzazione e 

per far emergere le tante capacità 
che tutti abbiamo e che l’associa-
zione Multiverso riesce ad acuire. 
Nei giochi i partecipanti sono 
chiamati ad interpretare un ruolo 
e hanno un compito da portare a 
termine. Molte volte i giochi hanno 
ambientazioni fantasy e anche i 
personaggi ricalcano le figure del 
mondo fantasy, con maghi fate e 
streghe. Un’apericena concluderà 
la giornata con pizza e altre sfiziosità 
della pizzeria Mary di San Giacomo 
Roncole ricordando a tutti che “Il 
gioco è la medicina più grande.”

giurie. Da giovedì 3 a sabato 6 
ottobre, si cena a partire dalle 19, 
il pranzo di domenica 6 ottobre, 
giorno in cui verranno assegnati i 
premi della giuria tecnica e della 
giuria popolare al miglior piatto 
realizzato, è previsto dalle ore 12. 

Per partecipare all’evento è suffi-
ciente presentarsi nelle date di 
apertura agli orari indicati e acqui-
stare il biglietto. Anche quest’anno, 
il Comitato invita a evitare gli 
sprechi nel piatto. C’è grande 
attesa per il Palio del Pettine che 
da anni, e in particolare nell’e-
dizione 2023, ha visto la parteci-
pazione di tantissimi buongustai 
anche da fuori regione e provincia.

di Gavello e la Pieve di Quarantoli; l‘ex 
asilo di via Luosi, l’ex sacrestia del SS 
Sacramento e l’oratorio di via Cavour 
a Mirandola; la canonica di Tramu-

schio. Su queste e sull’andamento 
della ricostruzione focalizzerà l’at-
tenzione l’incontro aperto al pubblico 
‘Ricostruzione post sisma del patri-
monio ecclesiastico nel mirandolese’, 
in programma sabato 28 settembre a 
Mirandola presso la Sala di Comunità 
in via Posta 55. A partire dalle ore 10, 
dopo i saluti istituzionali del parroco 
di SM Maggiore don Fabio Barbieri 
e dell’Amministrazione comunale 
seguiranno le relazioni su: ‘Lo stato 

della ricostruzione pubblica e il suo 
completamento’, del dott. Enrico 
Cocchi Dir. Agenzia Ricostruzioni ER, e 
un ‘Focus sul patrimonio ecclesiastico 
a cura dell’arch. Sandra Losi Dir. Ufficio 
Patrimonio diocesano. Quindi, l’illu-
strazione di alcuni cantieri e progetti 
in corso a cura dei Responsabili Unici 
Progetti, mentre a concludere sarà il 
vicario mons. Ermenegildo Manicardi. 
Per informazioni: direzione.ufficiopa-
trimonio@carpi.chiesacattolica.it. 

Le diocesi di Modena e Carpi hanno iniziato
il cammino che le porterà all’unificazione 

Diocesi di Modena e di Carpi verso 
l’unificazione. È quanto emerge 
dalla riunione congiunta dei Consigli 
presbiterali di Modena-Nonantola e 
di Carpi svoltasi il 18 settembre scorso, 
sancendo l’avvio di un percorso che 
interesserà anche le parrocchie 
mirandolesi. “La Chiesa ha sempre 
considerato le strutture ammini-

strative, materiali e pastorali, come 
strumenti a servizio dell’evangelizza-
zione – ha sottolineato l’arcivescovo 
Erio Castellucci - Oggi la Santa Sede 
chiede alle nostre Chiese, insieme a 
circa 40 Diocesi italiane, di proseguire 
e portare a compimento il cammino 
di comunione già intrapreso, 
unificando le nostre due Diocesi, 

di Modena-Nonantola e Carpi. 
Dovremo arrivare alla nascita di una 
nuova Diocesi, studiando insieme in 
modo sinodale (pastori, laici, reli-
giosi/e, parrocchie, associazioni…), 
durante l’anno pastorale che si sta 
aprendo, le tappe e le modalità. Sarà 
indispensabile affrontare con il serio 
impegno di tutti le inevitabili fatiche 

che questo cammino comporta. 
Assistiti dallo Spirito Santo, la colla-
borazione sarà feconda e porterà ad 
un rinnovamento della vita pastorale 
e missionaria nelle nostre comunità.” 

Organizzato da Con il patrocinio di
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San Martino Spino una cena per via Portovecchio
Bella cena a San Martino Spino 

a metà settembre. Dopo mesi 
di preparativi i residenti di via 
Portovecchio sono riusciti nel loro 
intento di trascorrere una serata 
in compagnia all’insegna del buon 

cibo. Unica nota dolente il freddo, che 
ha costretto organizzatori e parte-
cipanti a dover ricorrere al ‘caro’ 
Palaeventi per svolgere la cena al 
chiuso, accantonando quindi l’idea 
di tenerla in strada come si sarebbe 

voluto fare in origine. Ci si riproverà 
il Prossimo anno. un sentito ringra-
ziamento a coloro che hanno avuto 
la bellissima idea, agli organizzatori, 
grazie ai grigliatori e a tutti i residenti 
della via che hanno partecipato. 
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Bambini in vendemmia col CEAS La Raganella
presso l’azienda agricola “La Bastia” di Quarantoli

Come da tradizione, l’inizio 
dell’anno scolastico coincide 
per i bambini delle scuole del 
territorio di Mirandola con le 
attività del  CEAS La Raganella.

La prima attività, che ha visto 
coinvolti gli studenti delle Scuola 
dell’infanzia ‘Sergio Neri’ e ‘Silvia 
Golinelli’ che hanno aderito al 
progetto, è stata una coinvol-
gente esperienza all’aria aperta 
presso l’Azienda Agricola La Bastìa 
di  Quarantoli. Un tuffo nella tradi-
zione che ha visto gli studenti, sotto lo 
sguardo attento delle maestre e del 

titolare Fabrizio Gandolfi impegnati 
nella scoperta della vendemmia. 
Terminata la raccolta dei grappoli 
maturi, bambini e bambine si sono 
cimentati nella pigiatura degli acini 
con i piedi. Un’esperienza diver-
tente, conclusa con la visita agli 
animali presenti nella struttura.

“Anche quest’anno Il progetto 
di educazione alla sostenibilità 
‘passeggiata in vigna’ rappre-
senta una opportunità per le 
scuole dell’infanzia per uscire e 
scoprire il territorio  –  commenta 

Sabrina Rebecchi del CEAS “La 
Raganella”  –  Bambini e bambine 
oggi hanno conosciuto il gusto 
degli acini, i colori dei grappoli 
d’uva, la forma e i colori delle foglie 
di vite, alla scoperta di una delle 
stagioni più colorate in assoluto 
ossia l’autunno. Come tutti i 
progetti del CEAS La Raganella, 
questa attività promuove la cono-
scenza del territorio assecondando 
il desiderio di scoperta dei bambini 
favorendo l’educazione all’aria 
aperta. Ringrazio l’azienda Bastia 

per averci ospitato gratuitamente”.
“Questi momenti permettono ai 

bambini vivere in prima persona 
la tradizione della vendemmia e 
della pigiatura dell’uva, momento 
tanto caro ai nostri nonni e alle 
passate generazioni. L’entusiasmo 
dei bambini durante queste 
attività è sempre tangibile, vivere 
la natura è il modo migliore per 
conoscere e rispettare l’ambiente 
che ci circonda  -  ha commen-
tato Fabrizio Gandolfi, titolare 
dell’Azienda Agricola  La  Bastia”.

La famiglia Mantovani desidera esprimere il più profondo e 
sincero ringraziamento a tutti coloro che hanno dimostrato 

affetto e solidarietà in seguito alla perdita di
Franca Roncadi.

Le vostre toccanti parole di conforto e i vostri generosi gesti hanno 
fornito un sostegno inestimabile durante questo momento di grande 

dolore, aiutandoci a custodire e celebrare il ricordo di Franca nei 
nostri cuori e ricordandoci quanto il suo esempio e il suo spirito 

abbiano toccato tanti.
“ “

SALTIMBANCHI, GIOCOLIERI E 

SPETTACOLO DI BOLLE DI SAPONE GIGANTI

BUFFET CON GNOC FRIT, LAMBRUSC 

E TORTA DI COMPLEANNO

GIOCHI E INTRATTENIMENTO PER BAMBINI

Per info e regolamento visita il sito www.vivaimorselli.it - Tel 0535 52466 - Via Statale, 125-127 Medolla (MO)
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28 settembre: “Tanti auguri Barchessone Vecchio!”
200 anni di racconti per due secoli di storia

al 13 ottobre prossimo) l’esposizione 
della mostra “V deposito alleva-
mento cavalli – una storia da salvare 
1883-1954” a cura del Comitato 
Sagra del Cocomero e di Andrea Bisi.

Con i festeggiamenti del duecen-
tesimo ci sia avvia verso la fine degli 
eventi in programma la Barches-
sone. Il 13 ottobre in concomitanza 
con l’ultimo giorno della mostra 
si terrà anche l’ultima escursione 
in bicicletta per andare in visita al 

Il Barchessone Vecchio si fa bello in 
vista del 200esimo compleanno. E lo 
fa con una giornata intera di festa. 
Nell’ambito dell’iniziativa “Percorsi 
d’arte tra ambiente e tradizione-21° 
edizione”, sabato 28 settembre 2024 
il CEAS La Raganella ha organizzato 
una giornata dedicata ai due secoli di 
storia della splendida struttura di San 
Martino Spino: ‘200 anni di racconti’. 
Un’iniziativa, volta ad approfondire 
il passato il presente e il futuro del 
Barchessone, tassello importante 
della storia del Comune di Mirandola. 

Nella mattinata dalle 9:30, attra-
verso immagini, riflessioni e ricordi 
si ripercorreranno i 200 anni della 
struttura; un modo anche per 
promuovere lo sviluppo e la salva-
guardia della ZPS Valli Mirandolesi. Ad 
alternare gli interventi degli esperti 
saranno i racconti teatralizzati a cura 
del Circolo Politeama con il coinvol-
gimento degli attori di tutte le età.

Alle 12:30 verrà offerta a tutti i parte-

cipanti una degustazione di prodotti 
tipici delle Valli per festeggiare insieme.

Al pomeriggio dalle 15:30 sarà 
possibile visitare in bicicletta 
il Barchessone Portovecchio 
e la sua collezione di oggetti 
storici, mentre alle 16:30 il Circolo 
Politeama organizzerà un’attività 
per le famiglie: “Bimbi al palio del 
pettine” e “I giochi di una volta”.

Per tutta la giornata sarà inoltre 
possibile visitare (resterà allestita fino 

territorio, mentre al Bartchessone 
è in programma lo spettacolo di 
burattini con ‘Le disavventure di 
Fagiolino’. A chiudere l’attività espo-
sitiva invece il 19-20 ottobre sarà la 
20° mostra micologica a cura del 
Gruppo Micologico Cavezzese con 
conferenza di approfondimento 
e degustazione. Ultimo appunta-
mento in calendario il 27 ottobre 
con l’ultima visita audioguidata, 
per andare alla scoperta delle Valli.

nota come il “Giardino di Francia”, 
e successivamente con lo stesso 
ruolo nella cittadina di Valence, 
nella regione Alvernia-Rodano-Alpi.

A partire dal 2019 Matteo diventa 
cittadino francese e decide di 
cambiare completamente vita, 
lasciando la carriera in ambito 

Dall’agricoltura alla Gendarmerie national di Francia:
la storia del mirandolese Matteo Bergamini

Entrare a 35 anni nella Gern-
darmerie Nationale francese 
mantenendo un filo salda-
mente collegato alla terra delle 
origini e dell’infanzia: Mirandola.

E’ la storia di Matteo Bergamini, 
nato a Mirandola nel 1989. Una vita 
ricca di cambiamenti, nella quale 
un destino già scritto - quello di 
dare seguito alla passione per 
l’agricoltura arrivano a gestire 
il frutteto di famiglia a Ponte 
Motta - si è bruscamente inter-
rotto a causa del terremoto dello 
scorso 2012 che ha gravemente 
lesionato impianti e strutture.

Una passione, quella per la 
terra, rafforzata da una laurea in 
agraria e una specializzazione in 
ortofrutticoltura internazionale. Il 
sisma del 2012, come già citato 
in precedenza, rappresenterà 
uno “sliding doors” che cambierà 
per sempre i piani e la sua vita.

Durante l’esperienza di studio, 
a Bologna, Matteo, inizia una 
relazione con una compagna di 
corso, una studentessa francese 

in Italia per completare il proprio 
percorso di Laurea. Un passaggio 
cambierà la sua vita portandolo - 
conseguita la Laurea - a trasferirsi 
in Francia con la compagna, rico-
prendo il ruolo di Responsabile di 
produzione in un’importante realtà 
nella Valle della Loira, regione 

agrario e arruolandosi nella 
Gendarmerie Nationale francese, 
classificandosi nei primi 300 al 
concorso nazionale. Dopo la forma-
zione Scuola Allievi di Gendarmeria 
di Digione, Matteo inizia a servire 
come Gendarme nella stazione 
territoriale nelle vicinanze di 
Lione, tornando recentemente in 
Italia in distaccamento presso la 
stazione Carabinieri Uffizi di Firenze 
nell’ambito di una collaborazione 
tra le forze di polizia europee.

Una finestra temporanea nel 
nostro Paese che gli ha consen-
tito di tornare a Mirandola per 
un saluto agli amici e agli affetti 
più cari e ricevere un caloroso 
‘in bocca al lupo’ dall’Ammini-
strazione comunale mirandolese 
che lo ricevuto recentemente 
in Municipio complimentan-
dosi per il suo percorso di vita. 

Dall’agricoltura alla sicurezza, 
la storia di Matteo è un esempio 
di come il coraggio e la deter-
minazione possano trasformare 
qualsiasi sfida in opportunità. 

Giulia Verri, 33 anni, da Mirandola a Lugano
come editor e project manager di global Hearst Magazines

per un nuovo inizio. Sono curiosa 
ho sempre avuto differenti interessi 
e fin da ragazza il desiderio di 
allargare i miei orizzonti, anche per 
ricercare nuovi stimoli. La curiosità, 
mi ha sempre spinto a mettermi 
in gioco, cimentandomi in diverse 
esperienze lavorative che mi 
hanno aiutato negli anni a capire 
cosa faceva davvero per me”.

Dopo i primi due anni come fron-
taliera, durante i quali ha vissuto a 

Como avendo modo di conoscere 
meglio il territorio svizzero e le 
persone, Giulia decide di trasfe-
rirsi stabilmente a Lugano, “Con 
cui è stato amore a prima vista”. 
Ora lavora per Hearst Digital, 
hub digital del gruppo editoriale 
globale Hearst Magazines con sede 
in Ticino. “Sono stata assunta come 
Project Manager e Editor di branded 
editorial content. Qui gestisco i 
progetti che prevedono la pubbli-
cazione di contenuti branded, 
ovvero in partneship con i brand 
clienti e quindi di tipo commerciale, 
sui siti delle diverse testate dell’a-
zienda, oltre che della stesura di 
contenuti, sia articoli sia post social. 
La cosa che più mi piace di questo 
ruolo è la doppia anima, organiz-
zativa e creativa, oltre ovviamente 
alla possibilità di lavorare con i 
principali brand dei diversi settori 
tra cui moda, beauty, lifestyle, 
automotive, trave. È’ un’azienda   a 
cui ambivo da tempo; molte delle 
testate su cui lavoro sono infatti le 
stesse che seguivo già da prima 
come lettrice. Ad oggi mi ritengo 
soddisfatta del mio percorso e 
posso dire che gran parte dei 
miei sogni che avevo da ragazza 
si sono realizzati, anche se nel 
cassetto ne ho ancora molti altri”.

I rischi del piombo nell’ambiente per animali e
persone in un incontro seguito con molto interesse

Interessante incontro quello tenutosi 
il 14 settembre scorso al Barchessone 
Vecchio di San Martino Spino, orga-
nizzato da SOM Pettazzurro con CEAS 
La Raganella e Comune di Mirandola. 
Il dott. Antonio Gelati ha affrontato e 
approfondito una tematica molto 
importante e poco conosciuta, 
inerente la necessità di ‘Conoscere gli 
animali selvatici: i rischi del piombo 
ed i bocconi avvelenati’. Numerosi 
gli argomenti trattati per la sicurezza 

ed il benessere degli animali ma 
pure delle persone: le conseguenze 
del piombo sparso nell’ambiente 
durante la pratica della caccia, l’uti-
lizzo della metaldeide (lumachina) 
per la lotta alle lumache e la difesa 
dei nidi di Rondini, Balestrucci e 
Rondoni. E poi ancora: avvelena-
mento da piombo per animali ed 
umani, sua pericolosità soprattutto 
per ricci e cani a causa dell’ap-
petibilità della metaldeide (con 

conseguente necessità di soluzioni 
alternative), importanza della salva-
guardia dei nidi dalle ristruttura-
zioni, attraverso semplici ed efficaci 
tecniche. Temi che hanno riscontrato 
parecchio interesse da parte delle 
persone intervenute, in quanto utili 
a conoscere tutti gli aspetti del terri-
torio - dalle peculiarità alle proble-
matiche più o meno evidenti – al fine 
di avere un ruolo attivo nella salva-
guardia del territorio medesimo.

Un sogno nel cassetto diventato 
realtà. Giulia Verri, 33 anni, fin 
da ragazza desiderava lavorare 
nel mondo della comunicazione. 
“Quando ho iniziato l’università a 
Verona - racconta - sapevo di voler 
entrare nel mondo della comu-
nicazione, ma non avevo ancora 
un’idea precisa di cosa avrei voluto 
fare esattamente. Mi appassionava 
l’idea di lavorare in un ambiente 
dinamico e in continua evoluzione, 
per questo ho scelto come indirizzo 
giornalismo, che apriva la strada 
anche al settore delle pubbliche 
relazioni e degli eventi. Ricordo che 
mi aveva colpito il programma 
di studi assai eterogeneo, che 
spaziava da lettere e filosofia a 
logica, con esami su materie arti-
stiche, psicologia, sociologia, lingue 
straniere e altri ancora, rispec-
chiando a pieno la mia personalità 
eclettica e il desiderio di avere una 
conoscenza più ampia”. A 23 anni 
Giulia si laurea in comunicazione 
con indirizzo giornalismo e succes-
sivamente consegue un Master 
Executive come Digital Specialist.

“Durante l’università – ricorda - 
sono decollati i primi social network 
e da lì si sono aperte nuove profes-
sioni ‘digital’ che mi ha da subito 
incuriosito, per le opportunità 

professionali offerte in un mercato 
in rapida espansione. Dopo la 
laurea ho quindi deciso di prose-
guire su questa strada, consoli-
dando le mie conoscenze attra-
verso un master pratico e utile per 
l’inserimento nel mondo del lavoro”. 

Terminati gli studi la giovane 
entra così nel mondo del lavoro 
con ruoli legati al digital marketing 
e alla comunicazione, prima in 
aziende del nostro territorio poi in 
Lombardia e infine 
in Svizzera. “Nono-
stante sia sempre 
stata attratta dal 
territorio elvetico 
per la sua interna-
zionalità, qualità 
di vita e bellezza, 
non avevo in 
programma di 
cercare lavoro 
qui. L’occasione 
si è presentata 
inaspettatamente 
durante il periodo 
della pandemia, 
quando ho ricevuto 
una proposta di 
lavoro in Ticino che 
ho deciso di cogliere 
vedendola anche 
come opportunità 

Le onoranze funebri 
a Mirandola dal 1975

0535 222 77
339 876 7111

Mirandola
via Statale Nord 41
lungo il viale del cimitero urbano
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‘I giorni della Terra’: sostenibilità ambientale, alimentare 
e tutela del territorio sono di casa a Mirandola

La seconda edizione 2024 de ‘i giorni 
della TERRA’, che si è tenuta all’in-
terno del parco della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola, 
ha riscosso un notevole e rinnovato 
interesse da parte della comunità 
mirandolese. Alta l’adesione agli 
incontri in programma e l’attenzione 
alle tematiche trattate. Conoscenze 
aggiornate e focus mirati, uniti in un 
contesto di convivialità e tradizione 
locale, hanno consentito ai molte-
plici relatori che si sono alternati sul 
palco di approfondire contenuti che 
ci riguardano a 360°. Tra cambia-
mento climatico, sostenibilità 
alimentare ed economia circolare. 

E se da una parte la massiccia 
partecipazione del pubblico agli 
incontri in scaletta ha dimostrato 
l’attenzione per l’attualità dei temi 
esaminati, dall’altra è stato altret-
tanto coinvolgente il percorso intra-
preso da oltre 250 giovanissimi 
alla scoperta delle filiere agricole 
locali. Grazie al sostegno di Coldi-
retti Modena e Mercato Campagna 
Amica e del format “La fattoria in 

città”. Le scolaresche della Scuola 
secondaria I grado “Francesco 
Montanari” e alcune della scuola 
primaria, insieme alle famiglie, 

sono state portate a contatto 
con gli animali domestici del 
territorio ospitati per l’occasione 
all’interno del parco della Fonda-
zione grazie all’ARAER, l’Associa-
zione Allevatori Emilia-Romagna, 
offrendo un’esperienza educativa 
e divertente attraverso laboratori 
didattici, momenti di interazione 
con gli animali e attività volte a 
sensibilizzare i partecipanti sui 
temi dell’educazione ambientale. 

Il pensiero degli organizzatori 
e degli ospiti intervenuti è stato 
rivolto anche alle zone colpite 
dall’alluvione e proprio a quei 
territori è stato dedicato un minuto 
di silenzio. Numerosi gli ospiti inter-
venuti. Con Luca Borsari, presidente 
di Coldiretti Modena, si è parlato 
di difesa del patrimonio agroali-
mentare e di tutela del territorio. I 
meteorologi e climatologi Andrea 
Giuliacci e Serena Giacomin hanno 
condiviso le loro competenze sui 
cambiamenti climatici, e l’eco-
nomista Andrea Segrè, noto per il 

suo impegno nella lotta contro lo 
spreco alimentare, è intervenuto 
insieme alla chef stellata Cristina 
Bowerman offrendo un’interessante 
visione d’insieme sull’importanza di 
un approccio sostenibile in cucina. 

Gli appuntamenti in programma 
hanno poi permesso di affrontare 
anche il tema delle frodi alimen-
tari e ambientali e il concetto di 
One Health, ovvero la connessione 
fra benessere dell’uomo, degli 
animali e dell’ambiente. “Gli ottimi 
risultati di presenze ai nostri eventi 
– ha commentato il presidente 
della Fondazione CRM Francesco 
Vincenzi – hanno avvicinato citta-
dinanza e giovani generazioni alla 
cultura del cibo e delle produzioni 
sostenibili in un contesto globale di 
cambiamento del clima e di risorse 
naturali non infinite. Ringrazio tutti i 
partner locali che ci hanno accom-
pagnato e sostenuto e Coldiretti 
e Ara che hanno richiamato, in 
forza delle loro iniziative, numerosi 
studenti da tutto il territorio”.

I giorni della Terra/2. Piccoli studenti delle
Scuole Montanari di Mirandola... “a scuola di sensi” 

Insieme al CEAS Raganella, in 
occasione della due giorni dedicata 
a “I Giorni della Terra” è stata orga-
nizzata una mattinata di eperienze 
didattica all’aperto unica, per tutte 
le classi seconde che hanno preso 
parte ai “Laboratori sui 5 sensi”. 

Diverse le realtà coinvolte 

nell’organizzazione e che hanno 
condiviso le loro peculiarità: 
l’associazione L’alveare nell’al-
bero. con l’assaggio dei miele, 
il Principe Felice con lavanda e 
altre erbe aromatiche, l’associa-
zione In.pasta aps con la realiz-
zazione dell’impasto per i biscotti, 

l’agricola Ferrarini, con una vasta 
varietà di sementi e il racconto 
della vita di un chicco e, infine,  la 
nutrizionista Martina Bergamini 
con un laboratorio sui cibi “brutti 
da vedere” ma che fanno bene alla 
salute, oltre ad ottimi consigli per 
pasti equilibrati e ricchi di colori!

Bilancio positivo per il format della Fondazione Cassa di Risparmio. Nel parco oltre 250 studenti alla scoperta di filiere agricole e biodiversità
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Professionalità, impegno, passione 
e amore per il prossimo. È stata una 
vita intensa di lavoro e di opere di 
bene quella del Cavaliere Fausto 
Nicolini, mancato all’età di 80 anni, 
all’affetto dei suoi cari, la moglie 
Laura, i figli Emanuele, Gabriele, 
Elisabetta, i nipoti, e i tanti amici. 
Il suo nome resterà nel cuore di 
quanti lo hanno conosciuto sia per 
ragioni lavorative sia per l’instan-
cabile attività di volontariato svolta. 
Titolare assieme ai tre figli dello 
Studio Associato Nicolini, fondato nel 
’75, il cavalier Nicolini ha ricoperto 
diversi e prestigiosi incarichi anche 
a livello nazionale, a iniziare dagli 
anni ’80 all’interno dell’Ordine dei 
Consulenti del Lavoro di Modena 

La carne alla griglia mette quasi tutti 
d’accordo… anche quando il tempio è 
un po’ incerto. Che sia pollo, costine 
o salsiccia, si tratta di sempre di un 
piacere a cui è difficile rinunciare. Lo 
sanno bene a Mirandola dove l’edi-
zione 2024 del ‘Week-end alla brace’, 
non ha deluso le attese nonostante 
il meteo un po’ birichino. Cavallo di 
battaglia della “Società Principato 
di Francia Corta, Stato Libero nella 
Mirandola” - con la collaborazione 
di “Mirandola Terre dei Pico” e il 
patrocinio del Comune di Mirandola 

Grande commozione nella Bassa 
modenese, nel panorama culturale 
regionale e in ambito universi-
tario per la morte improvvisa del 
professor Gian Luca Tusini, 63 anni.  
Stimato studioso di arte e docente 
all’Ateneo di Bologna, il professor 
Tusini è scomparso il 20 settembre 
mentre si trovava all’interno di un 
negozio a Cavezzo, paese dove 
risiedeva da anni. Si è accasciato a 
terra e a nulla sono valsi i tentativi 
dei sanitari del 118 e dei medici 
della vicina Casa della Salute 
subito intervenuti per prestare 
i primi soccorsi. Per lo stimato 
professore non vi è stato più nulla 
da fare. La notizia della sua morte 
ha destato dolore e commozione 
in tutta la Bassa modenese e tra i 
colleghi e gli amati studenti dell’A-
teneo. Studioso di chiara fama, 
allievo di Renato Barilli, maestro 

in qualità di presidente e in enti 
quali Inail, Inps, Ancl e Provincia 
di Modena, oltre che nel ruolo di 
docente del lavoro presso Confarti-
gianato di Reggio Emilia. Un’intensa 
attività, la sua, che tuttavia non 
gli ha mai impedito di dedicarsi a 
quello che in metteva sempre al 
primo posto e condivideva con la 
famiglia: aiutare coloro che erano 
nel bisogno. Nel 2014 era entrato a 
far parte dell’Ordine del Cavalieri 
del Santo Sepolcro di Gerusa-
lemme e nel 2019 era stato insignito 
dell’onorificenza di Commendatore 
del medesimo Ordine. Socio dal 
’99 del Kiwanis Club di Modena, 
dal 2002 al 2019 ne era diventato 
presidente, oltre ad essere nel 

- la manifestazione quest’anno non 
ha mancato di portare in piazza 
Costituente circa duemila persone. 
800 delle quali, forse memori dello 
scorso anno o forse attratte dagli 
aromi, non hanno esitato a fermarsi 
per degustare quanto di meglio 
offriva la tavola. “Buona la parteci-
pazione – dicono gli organizzatori 
- da Mirandola e non solo. È stato 
apprezzato l’aperitivo pre-concerto 
unitamente a Radio Pico che sicu-
ramente ripeteremo nelle prossime 
occasioni. Sono stati apprezzati i 

Addio al Cavalier Fausto Nicolini
una vita intensa di lavoro e di opere di bene

I sapori e gli aromi del tradizionale ‘Week-end
alla brace’ mirandolese mettono a tavola 800 persone

‘Happy Words’, la nuova scuola di lingue che ha trovato 
casa a due passi dal Polo Culturale mirandolese

Commozione per la scomparsa del Prof. Gian Luca Tusini,
“Gentile e affabile, una vita dedicata allo studio”

consiglio dell’Associazione ‘Il Porto 
Onlus’ di San Felice, fondato da 
don Giorgio Govoni, che si occupa 
della gestione di un centro di 
accoglienza per italiani e stranieri, 
socio del Cav (Centro Aiuto alla 
Vita di Mirandola) e sostenitore di 
‘Comunità Nuova’, fondata dall’a-
mico don Gino Rigoldi, ex cappel-
lano dell’Istituto penale per minori 
‘Beccaria’ di Milano, che opera nel 
campo del disagio giovanile. Don 
Gino ricambiava gli aiuti e l’affetto 
che nutriva per la famiglia Nicolini 
e più di una volta ha fatto visita 
a Mirandola. La città nei giorni 
scorsi si è stretta al dolore dei 
familiari nel corso della cerimonia 
funebre che si è svolta in Duomo. 

momenti musicali della “Numero uno 
band” della Novabé party band con 
un intenso viaggio nella musica dei 
‘Due Luci’ (Lucio Battisti & Lucio Dalla). 
È stata apprezzata la carne alla brace 
preparata da pluripremiati ‘griglia-
tori’. Ancora una volta – ha dichiarato 

della fenomenologia degli stili alla 
Alma mater, docente egli stesso 
di storia dell’arte presso l’ateneo 
bolognese il professor Tusini era 
un grande studioso di storia locale 
e di araldica, nonché autore di 
saggi e pubblicazioni, animatore 
dei cenacoli locali come il Gruppo 
Studi Bassa Modenese. Con rara 
maestria sapeva unire a una 
solida competenza scientifica una 
gradevole gentilezza e una vivacità 
di spirito ineguagliabili. Doti umane 
che non saranno mai dimenticate. 
Lascia un vuoto incolmabile nel 
panorama culturale delle terre 
della Bassa. Tusini, che lascia i due 
amati zii, era professore associato 
di Storia dell’arte contemporanea 
all’Università di Bologna e dal 
2020 presso il Dipartimento di Beni 
culturali, dove dal 2008 aveva 
intrapreso la carriera accademica 

il presidente della “Società Principato 
di Francia Corta Daniele Tarter - i 
volontari si messi a disposizione della 
comunità per offrire momenti convi-
viali e occasioni di piacevole svago 
per tutti, grandi e piccoli. Lavorando 
per più di due mesi affinché riuscisse 
tutto per il meglio. Un ringraziamento 
sentito all’Amministrazione comunale 
per la disponibilità, e a Radio Pico per 
la collaborazione. Mentre guardiamo 
già ai prossimi eventi: la Fiera Mercato 
di Francia Corta del 16-17 novembre e 
alla ‘Pcaria del 24 novembre prossimi.”

Nuove inaugurazioni di attività nel 
cuore storico di Mirandola. L’Am-
ministrazione comunale ha preso 
parte sabato 14 settembre scorso 
alla cerimonia del taglio del nastro 
di ‘Happy Words’, la nuova scuola 
di lingue che ha ‘trovato casa’ in 

piazza Garibaldi a due passi dal Polo 
Culturale ‘Il Pico’. Numerosi gli inter-
venuti, in particolare famiglie con 
bambini, per conoscere la poliedrica 
offerta di questa bella ed interes-
sante realtà. All’inaugurazione, alla 
presenza delle titolari, è seguita una 

visita all’interno dei locali destinati 
allo studio delle lingue, da parte dei 
bimbi e dei loro genitori. Occasione 
che è stata colta dall’Amministra-
zione per formulare i complimenti 
per la scelta del luogo, un caloroso 
in bocca al lupo e buon lavoro.

dopo un dottorato di ricerca. Dopo 
il diploma al liceo classico ‘G.Pico’ 
si era laureato in Dams con il 
massimo dei voti e la lode in Feno-
menologia degli stili. Attualmente 
era anche ufficiale in congedo 

Se ne è andato il vescovo emerito mons. Elio Tinti
cittadino onorario di Mirandola

Mons. Elio Tinti, vescovo emerito 
di Carpi, si è spento nelle prime ore 
del 24 settembre, presso la Casa del 
Clero dell’arcidiocesi di Bologna dove 
risiedeva. L’arcivescovo Erio Castel-
lucci, il vicario generale monsignor 
Gildo Manicardi e tutto il Clero della 
Diocesi di Carpi con riconoscenza per 
il bene ricevuto lo hanno affidato al 
Signore misericordioso e alla Vergine 
Assunta in cielo il caro e amato 
vescovo Elio che dal 2000 al 2011 ha 

svolto con passione il suo ministero 
episcopale professando con gioia la 
sua fede nel Signore e manifestando 
la sua fiducia in ogni persona. S E. Rev.
ma Mons. Elio Tinti era nato a Bologna 
il 14 agosto 1936. Ordinato Presbitero 
il 25 luglio 1960 e laureatosi in Diritto 
Canonico nel 1962 venne chiamato 
a svolgere diverse funzioni all’in-
terno della Curia di Bologna. Parroco 
dal 1976 al 1984 diresse il Pontificio 
Seminario Regionale. Eletto vescovo 

della diocesi Carpi il 17 giugno 2000, 
durante il suo episcopato promuove 
e approva altresì la proposizione di 
diverse cause di beatificazione tra 
cui quella del mirandolese Odoardo 
Focherini. Il 27 luglio 2011 è insignito della 
cittadinanza onoraria di Mirandola. 
Fu vescovo Emerito dal 5 febbraio 
2012. L’Amministrazione comunale 
ha espresso il proprio cordoglio 
per la scomparsa del Vescovo 
Emerito, S.E. Rev.ma Mons. Elio Tinti.

dell’esercito italiano e Cavaliere 
dell’Ordine al merito della Repub-
blica. Lunedì 20 settembre una folla 
commossa, riunita nella chiesa di 
Cavezzo, ha dato l’ultimo saluto 
all’indimenticabile professor Tusini.
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ECONOMIA & LAVORO
Indagine Lapam Confartigianato distretto sul biomedicale: 

“Un’eccellenza internazionale da tutelare”
Il distretto biomedicale miran-

dolese è uno dei comparti più 
vocati all’innovazione. Un’indagine 
dell’ufficio studi di Lapam Confar-
tigianato Modena – Reggio Emilia 
infatti, indica come la provincia 
di Modena da sola concentra il 
6,1% dell’occupazione nel settore a 
livello nazionale, con una concen-
trazione di addetti quasi quattro 
volte superiore alla media italiana.

Stando ai dati, al primo semestre 
2024 sono 75 le imprese attive 
nell’area, 14 in meno rispetto al 2019 
e 32 in meno rispetto al 2012, anno 
del sisma. Delle 75 imprese, il 57% 
realizza apparecchi medicali per 
diagnosi e terapie, il 35% appa-
recchi elettromedicali e l’8% protesi 
ortopediche. A comporre la filiera 
distrettuale concorrono anche 

micro, piccole e medie imprese di 
stampaggio di materie plastiche, 
meccanica di precisione oltre alla 
rete di alta formazione costituita 
dall’ITS biomedicale e dai servizi 
di ricerca e sviluppo promossi 
dal Tecnopolo “Mario Veronesi”.

Il distretto si caratterizza per la 
presenza di grandi aziende multi 
localizzate. Al 2022, dato più aggior-
nato disponibile, sono attive 238 
unità locali in cui lavorano 4.810 
addetti. Anche a livello di loca-
lizzazioni si osserva un calo nel 

Belgio e Francia sono in lieve flessione.
“Il futuro – fa sapere Lapam - passa 

da una visione strategica e da un 
sostegno al comparto che deve 
partire dalle realtà del territorio 
ma anche da politiche industriali 
nazionali. Bisogna tutelare le attività 
locali, in particolare micro e piccole, 
che grazie alla loro specializzazione 
permettono di essere leader nel 
settore a livello internazionale: ci 
sono questioni rilevanti che preoc-
cupano il comparto e ci interrogano 
sul futuro della manifattura, oltre 
alle note vicende legate al payback 
sanitario. Un distretto di alta qualità 
come questo resta competitivo solo 
con investimenti, norme e leggi a 
favore delle imprese che tutelino il 
lavoro di addetti e i imprenditori per 
mantenerlo di eccellenza mondiale.”

lungo periodo (-4,8% tra il 2012 e il 
2022): tuttavia gli addetti crescono 
del 23,2% nell’ultimo decennio.

Bene anche l’export: i prodotti 
del biomedicale nei primi sei mesi 
dell’anno registrano un +12,2% rispetto 
allo stesso periodo del 2023, raggiun-
gendo i 320 milioni di euro. Nono-
stante la preoccupazione per il rallen-
tamento dei commerci internazionali, 
il biomedicale prosegue la crescita 
iniziata nel 2021, mentre il totale export 
provinciale del semestre si ferma a 
un +2,1%. Il 99,1% delle vendite all’e-
stero di prodotti del comparto sono 
determinati da strumenti e forniture 
mediche e dentistiche. Crescono i 
primi due mercati di riferimento, la 
Germania con +9,6% e gli USA con 
+22%. Tra i paesi partner cresce 
anche la Cina con +40,9%, mentre 
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Una bella iniziativa, ‘Mirandola 
ricorda-Quinto anniversario della 
riapertura della Collegiata di 
Santa Maria Maggiore 2019–2024’ 
che ha trovato il favore di tante 
persone. Organizzata dall’Asso-

ciazione Amici della Consulta, APS, 
dal Comitato Sala Trionfini e dalla 
Parrocchia di Mirandola, con il 
contributo della Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola, prima 
sabato 21 settembre si è tenuto 

Quinto anniversario della riapertura della Collegiata
di Santa Maria Maggiore con visita al campanile

Il Tennis club Mirandola si rinnova con un nuovo campo di Pickleball 
Sport aperto a tutti

Medaglia all’Assistente Scelto 
Sgarbi della PL

Nuovo anno Accademico
per l’Università della Libera Età

il concerto rassegna itinerari 
organistici - Ciclo XXIX, organiz-
zato dall’Associazione Domenico 
Traeri, Orchestra d’archi I Solisti 
di San Valentino. Domenica 22 
settembre invece, santa messa 
in occasione del quinto anniver-
sario della riapertura del Duomo, 
ed esecuzione di alcuni brani di 
lode e ringraziamento al Signore. 
Da parte della Schola Cantorum 
“Sancta Caecilia” di Correggio

Sabato e domenica poi è stato 
possibile visitare sempre per la 
medesima ricorrenza il campanile 
del Duomo. Anche in questo caso 
sono state numerose le persone 
che hanno colto l’occasione 
per rimirarsi Mirandola dall’alto.

Il Tennis club Mirandola si prepara 
alla nuova stagione sportiva con 
una novità. È stato infatti inaugurato 
domenica 22 settembre il nuovo 
campo di Pickleball. Di fatto una 
novità sbarcata dal qualche tempo in 
Italia dagli Stati Uniti dal gioco molto 
divertente e coinvolgente. Di fatto è 
assimilabile al più noto padel, è molto 

veloce e richiede buoni riflessi. Può 
essere praticato sia da grandi che 
piccoli: la scorsa estate ad esempio i 
bimbi che hanno frequentato il centro 
estivo a partire dai 6-7 anni non si 
sono lasciati perdere l’occasione 
di provare ilm Pickleball giocando 
appena fosse possibile. Il Pickleball 
amplia così l’offerta del Tennis Club 

mirandolese, soprattutto a fronte dei 
corsi – tennis compreso – che inizie-
ranno a breve. In quest’ultimo ambito 
saranno tre i maestri che quest’anno 
a disposizione di quanti hanno il 
desiderio di iniziare a giocare a Tennis. 
Per informazioni ed iscrizioni ai corsi 
autunno/inverno 2024-25 è possibile 
contattare il numero 3929268370.  

Il Comandante della Polizia Locale 
di Mirandola Gianni Doni ha conse-
gnato nei giorni scorsi la medaglia 
per i sedici anni di anzianità di servizio 
all’Assistente Scelto Alessandro 
Sgarbi. Assunto il 13 settembre 2008 
e inserito nel Servizio Territoriale 
della PL di Mirandola, nel 2010 viene 
assegnato al Pronto Intervento del 
Corpo Intercomunale. Dopo un 
periodo di servizio a San Felice sul 
Panaro, nell’estate del 2014 rientra 
a Mirandola nel Pronto inter-
vento, ed infine - nel 2022 - viene 

Università della Libera Età al via. 
La proposta dei corsi copre diversi 
argomenti quali l’attualità, la 
letteratura italiana ed inglese, le 
scienze naturali, la storia antica, 
contemporanea e la storia locale. 
Diversi i docenti coinvolti e le asso-
ciazioni quali Auser, Amici della 
Musica, Amici della Biblioteca. I 
corsi, promossi dal comitato dell’U-
niversità della Libera Età, sostenuti 
dalla Fondazione Cassa Risparmio 
con il patrocinio del Comune di 
Mirandola, in collaborazione con la 

assegnato alla Centrale Operativa, 
divenendone il Responsabile.

La Zerla e il comitato Sala Trionfini, 
si terranno si terranno fino ad 
aprile, alla Sala Trionfini e nei locali 
della Canonica della Parrocchia. 
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Dopo l’apertura l’inaugurazione:
sabato 28 la Casa della Comunità si presenta alla città

Mirandola in cammino per la Settimana dell’Alzheimer 2024

Mattinata dedicata all’inaugura-
zione degli ulteriori servizi che dopo 
l’attivazione degli ambulatori di 
specialistica e quelli della Medicina 
di gruppo, oggetto della presenta-
zione del 3 giugno scorso, dovreb-
bero completare l’offerta della 
Casa della Comunità di Mirandola, 
ricavata negli edifici ristrutturati 
nell’area dell’ospedale Santa Maria 
Bianca. Accesso da Fogazzaro 6.

La Casa della Comunità di Mirandola 
è stata realizzata grazie a un inve-
stimento da 4 milioni e 360mila euro 
di fondi aziendali, regionali e statali, 

“Officina dei Suoni’, alle ore 11 i saluti 
istituzionali e, a seguire, la bene-
dizione a cura di Mons. Manicardi, 
Vicario Generale Diocesi di Carpi, 
taglio del nastro e visita ai locali, 
accompagnata da un momento 
musicale a cura di ‘MusicAbile’

Saranno presenti alla  giornata 
di inaugurazione i professio-
nisti dell’Ausl, dei Servizi Sociali 
e le Associazioni di Volontariato.

comprendente anche la quota di 
realizzazione del Punto prelievi attivato 
lo scorso marzo. Saranno presenti 
autorità istituzionali in rappresentanza 
di Comuni, Regione, Ausl (Direttrice 
generale e di distretto), oltre di Centro 
Servizi Volontariato Terre Estensi che 
troverà spazio all’interno della struttura

Il programma prevede dalle ore 10, 
l’accoglienza e saluti di benvenuto 
con intermezzo musicale a cura di 

Stare insieme, muovendo e stimolando 
mente e corpo. Si è ripetuta anche 
quest’anno, lo scorso 17 settembre, 
con una importante partecipazione di 
persone che hanno sfidato la minaccia 
del maltempo, la camminata organizzata 

in occasione della Settimana Alzheimer 
2024. Il Comune di Mirandola si è illumi-
nato di viola per ricordare e sensibilizzare 
la comunità al tema della demenza. Un 
tema che a Mirandola viene affrontato 
anche sul fronte della prevenzione grazie 

SALUTE

anche al lavoro di numerosi volontari 
che attraverso le associazioni di riferi-
mento (si veda numero 17 de l’Indica-
tore), e sotto il coordinamento dell’Ausl, 
hanno contribuito all’apertura, anche a 
Mirandola, delle palestre della memoria. 

Un’importante occasione di 
confronto per le imprese del distretto 
biomedicale, volto ad aprire la 
strada a nuove sfide globali e 
opportunità nei mercati emergenti, 
facendo leva su innovazione e 
competenze avanzate per restare 
competitivi a livello internazionale. 
È quanto su cui si è focalizzata l’at-
tenzione il 17 settembre 2024, presso 
il Tecnopolo TPM “Mario Veronesi” di 
Mirandola. Un incontro organizzato 
in collaborazione con il Clust-ER 
Health Salute e Benessere. L’evento 
ha riunito esperti per discutere di 
intelligenza artificiale (IA), inter-
nazionalizzazione e competenze, 
con particolare attenzione alle 
opportunità per il Distretto biome-
dicale e le PMI dell’Emilia-Romagna.

Dopo i saluti iniziali di Giuliana 
Gavioli e Sauro Vicini, la stessa 
Gavioli ha illustrato i nuovi labo-

ratori del Tecnopolo TPM e dell’ITS 
Biomedicale, presentando le 
infrastrutture e i servizi dedicati 
alle imprese innovative. Simona 
Sbardelatti ha aggiunto dettagli 
sui programmi di supporto per le 

IA, internazionalizzazione e nuova competitività
per il Biomedicale: un focus al Tecnopolo Veronesi

Opportunità di lavoro in Tempocasa: offerte rivolte
a chi desidera cimentarsi nel settore immobiliare

startup, con l’obiettivo di favorire lo 
sviluppo tecnologico nel distretto.

Un punto centrale dell’incontro è 
stata la presentazione del Bando 
per progetti strategici di innova-
zione della Regione Emilia-Ro-

magna, che mira a sostenere 
le PMI nello sviluppo di progetti 
avanzati e competitivi. Matteo 
Costariol ha poi analizzato le 
opportunità di espansione verso 
i mercati emergenti degli Emirati 
Arabi e dell’Arabia Saudita, con 
un focus sulle strategie di accesso 
e sulle normative illustrate da 
Martina Pizzetti, Silvia Bracali e 
Alice Calanca di BBraun Avitum.

Nell’ultima parte dell’incontro, 
Giuliana Gavioli ha presentato i corsi 
ITS Biomedicale, destinati a formare 
tecnici altamente specializzati 
per il settore, mentre Emanuela 
Pezzi ha introdotto un nuovo corso 
IFTS internazionale, pensato per 
attrarre talenti dall’estero. Morena 
Diazzi ha concluso l’evento antici-
pando i futuri sviluppi della Regione 
Emilia-Romagna in tema di inno-
vazione e internazionalizzazione.

Ecco una nuova uscita della 
‘Rubrica Lavoro’ nata dalla colla-
borazione de L’Indicatore Miran-
dolese e Mirandola Offro Lavoro, 
che si propone di arrivare anche 
a chi si sente lontano dai social 
e preferisce la carta stampata. 

A dialogare con le aziende per 
raccogliere le offerte di lavoro 
– numerose in un territorio con 
molte realtà imprenditoriali - è 
come sempre Francesca Monari 
amministratrice della pagina ed 
ex selezionatrice del personale. E, 
se siete alla ricerca di personale 
a Mirandola e volete essere 
intervistati, scrivetele pure.

Ad inaugurare il mese di 
settembre è Tempocasa - attiva 
da tempo anche a Mirandola - 
che conta 600 agenzie a livello 
nazionale e oltre 3000 collaboratori.

Tre, le domande che Monari ha 
rivolto a Roberto Bini, uno dei titolari.

Di quali figure professionali siete 
alla ricerca?

“Per potenziare l’organico dei 
nostri uffici ricerchiamo dei consu-
lenti immobiliari -futuri agenti - e 
addetti al telemarketing e ricerche 
di mercato. Figure dinamiche, 
intraprendenti e motivate che desi-
derino imparare una professione 

lavorando. Il lavoro è da svolgersi 
in presenza a Mirandola, oppure a 
Soliera, San Felice o Novi di Modena, 
a seconda della località più vicina 
alla propria residenza. È richiesta 
una disponibilità a tempo pieno 
con possibilità di stabilire l›orario 
di entrata e di uscita in base alle 
nostre e alle vostre necessità.”

Valutate anche personale senza 
esperienza?
“Non importa aver lavorato in un’a-
genzia immobiliare perché è pre-
visto un percorso di formazione. 
Quanto a titoli di studio o esperien-
ze lavorative pregresse, contano, ma 
non verranno valutate solamente 
quelle. Inoltre più che l’età ad essere 
interessante è la persona, la sua di-
sponibilità e motivazione a lavorare 
per crescere professionalmente.”

Come fare per candidarsi?
“È possibile inviare il proprio curri-

culum, corredato da alcune righe 
contenenti la propria presenta-
zione, all’indirizzo email: roberto.
bini@tempocasa.com. Anche se 
potranno costituire titolo prefe-
renziale esperienze pregresse nel 
settore immobiliare, notarile, studi 
tecnici, le candidature verranno 
tutte comunque valutate.”

Cerchi lavoro? Attenzione, perché anche sbagliando s’impara
Per chi cerca lavoro e non lo trova, 

quella di fermarsi a pensare cosa 
non sta funzionando nel percorso 
di ricerca è una tappa obbligatoria. 

Vediamo alcuni degli 
errori più ricorrenti:

Ostinarsi nel cercarlo nell’a-
zienda sbagliata. A volte non 
siamo noi ad essere inade-

guati all’azienda, ma il contrario.
Continuare a candidarsi per 

posizioni che nulla hanno a che 
vedere con quello che sappiamo 
fare, senza “motivare” la candidatura.

Non seguire la modalità di 
candidatura indicata ma quella 
che riteniamo più comoda.

Vediamo cosa si può fare:

Interrogati e cerca prima di 
tutto di capire chi sei e cosa vuoi.

Non ricandidarti dove già altre volte 
non ti hanno preso in considerazione.

Prendi coscienza che è neces-
sario “mettere in dubbio” 
il tuo metodo di ricerca.

Se non riesci da solo confron-
tati con un esperto e non 

sentirti un fallito per questo.
Presso i centri per l’impiego territo-

riali è possibili richiedere un percorso 
di Politiche Attive gratuito. Con il 
termine “politiche attive per il lavoro” 
si intendono tutte le attività che 
hanno lo scopo di fornire alle persone 
in cerca di occupazione strumenti 
utili ad inserirsi nel mondo del lavoro.
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SCUOLA
Uso degli smartphone in classe: la circolare ministeriale 

e le disposizioni dei dirigenti scolastici di Mirandola
Con l’inizio dell’anno scolastico 

2024-2025, la circolare del Ministro 
dell’Istruzione, Giuseppe Valditara, 
ha introdotto un divieto signifi-
cativo riguardante l’utilizzo degli 
smartphone anche per la didattica 
in classe per le scuole primo ciclo 
di istruzione. Questa decisione, 
motivata da una crescente preoc-
cupazione per l’impatto negativo 
dei dispositivi mobili sull’apprendi-
mento e sulla concentrazione degli 
studenti, si basa su studi internazio-
nali che mettono in luce la corre-
lazione tra l’uso dei cellulari in aula 
e il calo del rendimento scolastico. 
Anna Oliva, dirigente della scuola 
media F. Montanari di Mirandola, ha 
accolto con favore questa iniziativa. 
Sottolineando l’importanza di un 
ambiente didattico privo di distra-
zioni, la dirigente ha anche eviden-
ziato come la scuola stia lavorando, 
nell’area dell’educazione civica, per 
sensibilizzare studenti e famiglie 
sull’importanza di un uso consape-
vole e responsabile dei dispositivi 
mobili, promuovendo attività che 
stimolino l’interazione personale 
e la socializzazione tra i ragazzi. 

Carmelo Fiorino, dirigente dell’ITIS 
“G. Galilei”, ha assunto una posizione 
simile. Pur non essendo vincolato 
dalla circolare, ha scelto di imple-
mentare regole analoghe per la sua 
istituzione. Gli studenti dovranno 
riporre i cellulari negli zaini durante 

le lezioni e potranno utilizzarli solo 
durante l’intervallo. Fiorino ha 
spiegato che questa misura è fonda-
mentale per garantire un ambiente 
di apprendimento concentrato 
e produttivo, sottolineando l’im-
portanza di educare i ragazzi a un 
uso responsabile della tecnologia, 
affinché non diventi una distra-
zione nel loro percorso formativo. 

Rossella Di Sorbo, dirigente dell’I-
stituto Luosi Pico di Mirandola, per 
la legge dello Stato gli studenti 
non possono utilizzare il cellulare 
a scuola se non per attività didat-
tiche autorizzate dal docente. Alle 
superiori non c’è lo stesso divieto 
che vige nei cicli precedenti. Come 
scuola, in accordo anche con 
i rappresentanti degli studenti, 

vogliamo istituire un tavolo che 
preveda la partecipazione di tutte 
le componenti della scuola per 
alimentare la consapevolezza 
nei ragazzi dell’uso dei telefoni, in 
modo da evitare dipendenze e usi 
sconsiderati, in relazione al cyber-
bullismo. La disposizione è che non 
devono usarlo, nemmeno a ricrea-
zione, a meno di essere autorizzati. 
Le decisioni dei dirigenti scolastici 
di Mirandola non si limitano a un 
divieto meccanico, ma si inseri-
scono in un contesto educativo 
più ampio. La promozione di un’e-
ducazione digitale equilibrata è 
un tema centrale, con l’intento di 
preparare gli studenti non solo a 
utilizzare le tecnologie in modo 
efficace, ma anche a riconoscerne 

i rischi. Inoltre, gli insegnanti conti-
nueranno a utilizzare strumenti 
come PC e tablet in aula, sempre 
sotto la guida dei docenti. La sfida 
è integrare queste tecnologie in 
modo che supportino l’apprendi-
mento anziché ostacolarlo. Oliva, 
Fiorino e Di Sorbo concordano sul 
fatto che è essenziale educare 
gli studenti a diventare utilizza-
tori critici delle tecnologie, capaci 
di discernere tra contenuti utili e 
distrazioni. Il dibattito sull’utilizzo 
degli smartphone a scuola non 
è nuovo e ha suscitato diverse 
reazioni nel mondo dell’istruzione. 
Alcuni ritengono che i dispositivi 
digitali possano essere strumenti 
didattici utili, se utilizzati corretta-
mente. Tuttavia, l’evidenza scien-
tifica e la necessità di salvaguar-
dare il benessere degli studenti 
ha spinto il Ministro dell’Istruzione 
Valditara a preferire un approccio 
più restrittivo, specialmente nelle 
scuole dell’infanzia e del primo 
ciclo. In conclusione, le disposizioni 
delle scuole di Mirandola puntano a 
creare ambienti di apprendimento 
più efficaci, bilanciando l’uso 
della tecnologia con lo sviluppo 
di competenze sociali. I dirigenti 
scolastici mirano a educare gli 
studenti a un utilizzo responsa-
bile dei dispositivi digitali, prepa-
rando cittadini consapevoli in un 
mondo sempre più digitalizzato.
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 dall'impiantistica al design

IL BAGNOIL BAGNO
IN MOSTRAIN MOSTRA 

Il 16 settembre scorso è stato il 
primo giorno di scuola per centinaia 
alunni e studenti mirandolesi. L’Am-
ministrazione comunale ha voluto 
portare il proprio saluto ai bimbi e 
ai giovani che hanno ufficialmente 
iniziato l’anno scolastico 2024/25. 
Un momento importante, in special 
modo per i bambini ragazzi del 
primo anno, vissuto con il sano entu-
siasmo e la curiosità di chi si affaccia 
ad una nuova esperienza formativa, 
fatta di scoperta, amicizie e relazioni 
da costruire. Un percorso possibile 
grazie all’impegno e alla profes-
sionalità dei dirigenti scolastici, dei 
professori e di tutto il personale che 
lavora all’interno delle scuole e degli 

istituti di Mirandola e delle frazioni 
Particolarmente felice l’Ammi-

nistrazione nel portare il proprio 

L’augurio di buon anno scolastico dell’Amministrazione 
a studenti e personale delle scuole mirandolesi

messaggio di buon lavoro e in 
bocca al lupo in un giorno tanto 
importante per tanti e tante giovani 

mirandolesi. Ogni inizio rappre-
senta un futuro che si spalanca e 
la giornata di avvio delle lezioni 
rappresenta un momento impor-
tante per tutta la comunità. Non 
saranno solamente conoscenze 
e apprendimenti che caratte-
rizzeranno il percorso scolastico 
di alunni e studenti, bensì i tanti 
momenti vissuti e utili a costruire 
rapporti personali che vi rimar-
ranno tali per tutta la vita. La 
Scuola è certamente impegno e 
sacrificio ma è anche l’occasione, 
ha voluto sottolineare l’Ammini-
strazione, per creare delle relazioni 
volte a donare tanto in materia 
di crescita umana e personale.

Il 7 ottobre parte il ‘Piedibus’ per gli alunni delle scuole primarie 
di Mirandola. Il servizio è gratuito

Con l’avvio dell’anno scolastico 
riparte anche il servizio del Piedibus, 
un’iniziativa socio-educativa 
promossa, sostenuta e realiz-
zata direttamente dal Comune di 
Mirandola, e gestita da volontari 
singoli o da associazioni di volon-
tariato o di promozione sociale. Il 
servizio, completamente gratuito è 
rivolto ai bambini/alunni frequen-
tanti le scuole primarie di Mirandola, 
nelle sedi di via Giolitti e via Pietri.

Il “Piedibus” costituisce un 
servizio di accompagnamento 
collettivo a scuola, fornito a 
titolo gratuito, di gruppi di alunni, 
condotti a piedi da volontari 
maggiorenni, lungo un tragitto 
definito, da un punto della città 

alla scuola per l’inizio delle lezioni.
Il servizio piedibus è gratuito e 

per l’anno scolastico 2024/2025 
partirà da lunedì 7 ottobre.

Iscrizione al Piedibus. Per 
aderire al servizio è necessario 
presentare l’apposita richiesta. I 
moduli di iscrizione devono essere 
compilati e inviati via mail a 
istruzione@comune.mirandola.
mo.it, o consegnati all’ufficio 9 - 
servizi educativi del Comune di 
Mirandola – via Giolitti 22 - nelle 
giornate di apertura al pubblico.

Le domande di iscrizione devono 
pervenire entro il 3/10/2024. 
Eventuali domande presen-
tate in corso d’anno verranno 
accolte qualora sia rispettato 

il rapporto numerico bambini/
accompagnatori volontari.

Volontari accompagnatori. 
Per chi fosse interessato/a ad 
aderire al progetto “Piedibus” 
in qualità di volontario accom-

pagnatore dovrà presentare il 
modulo, debitamente compilato 
via mail a istruzione@comune.
mirandola.mo.it, o di persona 
all’ufficio 9 - servizi educativi nelle 
giornate di apertura al pubblico.



N° 18 - SETTEMBRE 202428 N° 18 - SETTEMBRE 2024 29

Nell’autunno del Centro Studi Pico, Erasmo da Rotterdam 
e Sartre dialogheranno col noto mirandolano

Anche quest’anno il Centro Inter-
nazionale di Cultura ‘Giovanni 
Pico della Mirandola’ organizzerà, 
nei prossimi mesi di novembre e 
dicembre, la rassegna Dialoghi 
pichiani. Come già avvenuto 
lo scorso anno, sarà possibile 
avere l’occasione di assistere 
al confronto tra l’alta cifra della 
lezione pichiana e quella di altre 
grandi figure di pensatori nati dopo 
il Filosofo mirandolano e che con 
questo variamente si misurarono.

Si partirà con un dialogo tra Pico 
e un altro grande umanista nato 
pochi anni dopo Giovanni, Erasmo 
da Rotterdam. Questi, che nel 1516 
scriveva a un suo amico “Perché 

ti lamenti di essere infelice, tu che 
sei stato in Italia in quegli anni 
felici in cui si affermavano Angelo 
Poliziano, Ermolao Barbaro e Pico 
della Mirandola”, esattamente 
cinquecento anni fa pubblicò 

un’importante opera intitolata 
“De libero arbitrio”, sul tema della 
libertà dell’uomo e quindi della 
sua responsabilità di fronte a 
Dio. Cosa avrà trovato Erasmo 
nelle parole di Pico che meno di 
quarant’anni prima proclamava 
con forza che l’uomo è piena-
mente dotato di libero arbitrio, 
cioè della capacità di scegliere 
e determinare il proprio destino?

Il successivo incontro vedrà Pico 
dialogare con un personaggio 
vissuto nel secolo scorso: Jean 
Paul Sarte. Ma come è possibile 
prevedere un confronto tra il 
Filosofo delle Novecento Tesi e 
l’autore della Nausea? Sarte, che 
dichiarava convintamente che 
l’esistenzialismo è un umanismo, 
predicava che l’uomo è condan-
nato ad essere libero, precisando 
che una volta gettato nel mondo, 
è responsabile di tutto ciò che 
fa. Vedremo che argomentazioni 
formulerà l’intellettuale parigino 
trovandosi di fronte Giovanni Pico.

Il Centro Pico intende poi ricordare 
entro la fine dell’anno la figura di 
Cesare Vasoli di cui quest’anno si 

Anffas Mirandola APS a Perugia per gli ‘Stati Generali 
sulle Disabilità intellettive e disturbi del neurosviluppo’

Si sono svolti a Perugia, lo scorso 
20 settembre 2024, gli ‘Stati Generali 
sulle Disabilità intellettive e disturbi 
del neurosviluppo in Umbria’ 
promossi ed organizzati dal Coor-
dinamento di Anffas Umbria in 
collaborazione con Anffas Nazionale. 

Nel corso della giornata si sono 
succeduti interventi di esperti, rappre-
sentanti istituzionali e del mondo del 
Terzo Settore. Un’occasione impor-
tante di incontro e confronto sulla 
collaborazione tra istituzioni e Terzo 
Settore, per riaffermare azioni che 
rendano i diritti delle persone con disa-
bilità pienamente esigibili e realizzati.

A questo importante appun-
tamento è stata presente come 
relatrice, anche Marzia Manderioli, 
la Presidente di Anffas Mirandola 
APS, per presentare il progetto della 

Frolleria, il biscottificio inclusivo, che 
offre ai giovani adulti con disabi-
lità l’opportunità di intraprendere 
un percorso a carattere formativo 
e professionalizzante nel settore 
della produzione dolciaria, al fine di 
proiettarli verso il mondo del lavoro. 

Grazie alla collaborazione con Anffas 

Nazionale, a breve il progetto verrà 
proposto all’intera rete associativa di 
Anffas, diventando così uno dei primi 
franchising del Terzo Settore in Italia.

“La partecipazione agli Stati 
Generali ha confermato l’inte-
resse di Anffas Nazionale per le

potenzialità che offre questo 

progetto, innanzitutto in termini di 
benefici nella qualità di vita delle 
persone con disabilità e delle loro 
famiglie, che hanno l’opportunità 
di vivere un’esperienza professio-
nalmente qualificante e ricca sotto 
il profilo umano e delle relazioni.” 
- spiega Marzia Manderioli “La 
Frolleria è uno spazio di welfare 
generativo, aperto ad un dialogo 
costante con il territorio, in cui 
nascono collaborazioni con tanti 
soggetti diversi: dalle scuole ad altre 
realtà associative, fino alle imprese 
e agli attori istituzionali. Il franchising 
che promuoveremo consoliderà la 
sinergia tra tutte le associazioni a 
marchio Anffas, che decideranno di 
prendere parte a questo progetto, 
costituendo una rete in grado di 
collaborare e lavorare insieme.”

VOLONTARIATO CULTURA

Entro la fine dell’anno sarà ricordata la figura di Cesare Vasoli, storico della filosofia di cui ricorre il centenario dalla nascita

ricordano i cento anni dalla nascita.
Storico della filosofia di profonda 

competenza, maestro di tanti 
studiosi, Vasoli è stato autore di una 
vastissima bibliografia, in partico-
lare sulle idee filosofiche e religiose 
dal Medioevo al Rinascimento. Ma 
Vasoli è stato anche presidente 
onorario del Centro Pico prestando 
molto interesse e sincera simpatia 
nei confronti della Città di Mirandola.

Ogni qual volta veniva coinvolto in 
iniziative pichiane, Vasoli accettava 
sempre con piacere l’invito, 
dichiarando la propria disponi-
bilità a fornire un contributo. La 
sua signorile ed anche simpatica 
presenza, unitamente a un’ele-

gante modestia, non poteva celare 
la straordinaria potenza del suo 
bagaglio culturale e l’acutezza delle 
sue riflessioni. Per questo il Centro 
pichiano vuole ricordarlo con affet-
tuosa stima e dovuta riconoscenza.
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Sono stati individuati nei giorni 
due ulteriori casi di infezione da 
Dengue in due persone residenti 
nel Comune di Cavezzo: entrambe 
presentavano sintomatologia 
riconducibile all’arbovirosi ma si 
trovano in buone condizioni di salute.

In seguito alla segnalazione, così 
come previsto dal Piano regionale 
di Sorveglianza e Controllo delle 
Arbovirosi, il servizio di Igiene 
Pubblica ha immediatamente 
contattato il Comune che prose-
guirà con gli interventi di disinfe-
stazione straordinaria già in corso, 

sia larvicidi che adulticidi che, in 
un’ottica cautelativa, sono stati 
intensificati ed estesi a un raggio 
di 200 mt dai luoghi di residenza 
dei soggetti e alle zone limitrofe. 
Contemporaneamente, profes-
sionisti Ausl – in possesso di 
un cartellino di riconoscimento 
dell’Azienda sanitaria – sono stati 
attivati per diversi giorni nell’area 
di residenza del caso di Dengue 
accertato, per interventi porta a 
porta attraverso i quali forniscono 
informazioni ai cittadini sulle 
misure di prevenzione e protezione.

SPORT

Hockey: bronzo mondiale per il mirandolese Davide GavioliAltri due casi di Dengue a Cavezzo
l’alternanza di pioggia e caldo non frena l’allerta

Finale Emilia: rilevatore mobile della qualità dell'aria operativo anche ad ottobre

C’è anche un mirandolese nella 
compagine azzurra che è arrivata 
terza ai Mondiali di Hockey su 
pista disputatisi a Novara nei 
giorni scorsi: è Davide Gavioli. Il 
giocatore cresciuto a Mirandola 
e ora al Trissino parla di una 

bellissima esperienza: “21 anni 
che l’Italia non saliva sul podio 
mondiale. Per pochissimo non 
siamo riusciti a vincere la semifi-
nale contro l’Argentina. Un’emo-
zione ogni volta giocare davanti a 
circa 4000 spettatori, come pure 

Hockey Pico: primi impegni in Coppa Italia
per le squadre di serie A2 e B. Iniziati anche i nuovi corsi

Medolla: i primi 40 anni di Vivai Morselli
domenica 6 ottobre, compleanno e festa per tutti

Pattini e bastoni sono pronti, la 
A2 è dietro l’angolo. Prima però c’è 
la Coppa Italia: un banco di prova 
importante in vista del campionato. 
L’Hockey Pico Mirandola scalda i 
motori per di una stagione che si 
preannuncia importante al Pala 
Simoncelli e in trasferta. L’obiettivo 
è la salvezza per una compagine 
che punta prima di tutto sui talenti 
locali, diversi sono giovani miran-
dolesi – a dimostrazione della 
solida tradizione - e qualche inse-
rimento di esperienza. “Alcuni sono 
conferme dalla B dello scorso anno 
– spiega Mr. Juri Ialacci – alle quali 
sono stati affiancati gli inserimenti 
di Filippo De Tommaso da Modena, 
questo un gradito ritorno e di un 
altro mirandolese, Andrea Santoro 
che rientra dal Veneto. Con loro un 
paio di giocatori esperti di A2 come 
Siberiani e Scutece novità questa 
dell’ultimo mese, sui quali faremo 
parecchio riferimento. La Coppa 

Una crescita costante che dal 1984, 
anno in cui Lorella e il marito Carlo 
la fondarono, ha portato l’azienda 
ad allargare area di attività e 
personale: 30.000 metri quadrati di 
cui 4.000 coperti e una trentina di 
unità, variabili in base alla stagio-
nalità, impegnate in quelle che sono 
le aree principali di cui l’azienda 
oggi si occupa. Dalla florovivaistica 
alla progettazione di giardini fino ad 
arrivare alla gestione di una azienda 
agricola. Nella quale viene prodotto 
anche il lambrusco che domenica 
6 ottobre, dalle 16,30, accompa-
gnerà il gnocco fritto e i prodotti 
tipici offerti ai clienti, nella festa 
organizzata per i 40 anni di attività.

“Desideriamo condividere con tutti 
i nostri collaboratori e i nostri clienti, 
vecchi e nuovi e magari futuri, 
un compleanno che ci riempie di 
soddisfazione. Un pomeriggio di 
festa per grandi e bambini e per le 
famiglie, per ringraziare tutti coloro 
che ci hanno dato fiducia e accom-

Italia aldilà della competizione ci 
servirà anche per provare ritmi, 
giocate, velocità… capire quello 
che succede in A2. Naturalmente 
cercheremo di fare qualche 
bella prestazione 
cercando la vittoria: 
viatico fonda-
mentale per il 
campionato . ” 
Obiettivo fare 
bene insomma 
e puntare alla 
salvezza. “Ci 
p i a c e r e b b e 
r a g g i u n g e r l a 
senza patemi – 
aggiunge Ialacci – e 
capire quali saranno 
le squadre alla nostra portata, 
intanto vediamo da queste prime 
otto partite di Coppa. C’è tensione, 
paure, è sempre un campionato 
di A2, ma i ragazzi sono carichi 
e questo è positivo.” L’avvio del 

pagnato in questi anni” - afferma 
Lorella. “Ci saranno saltimbanchi, 
giocolieri, giochi di una volta e 
un buffet per gustare i prodotti 
del nostro territorio, compreso 
il vino di nostra produzione. E, 
ovviamente, la torta. Oltre a un 
pensiero speciale per i partecipanti”

La passione con cui Lorella 
annuncia la festa è la stessa che in 
40 anni ha sviluppato una attività 
in un settore oggi più diffuso ma 
che nel 1984, nelle nostre terre, era 
di fatto pionieristica. Ma la forza 
di Lorella e Carlo, oggi condivisa 
anche dal figlio agronomo paesag-
gista, ha fin dall’inizio guardato 
oltre ai confini, verso le esperienze 
anche di altri paesi. Il risultato è 
una azienda consolidata, con radici 
forti nel territorio ma pronta ad 
innovarsi, a crescere e a rispon-
dere alle sfide di un mercato e di 
un settore in costante evoluzione. 
E che domenica 6 ottobre, aprirà 
le proprie porte. Per fare festa.

campionato, dopo la Coppa Italia 
è fissato per dicembre/gennaio.

La rosa di A2: l. Potenza, V. 
Siberiani, S. Scutece, F. Da 

Tommaso, D. Moschetti, A. 
Mirto, F. Paltrinieri, G. De 

Stefano, A. Santoro, F. 
Pinotti, F. Canossa, 

F. Luppi. Mr. J. 
Ialacci.

Coppa Italia, 
andata: 28/09, 
Dbl Minimotor 
Correggio, 5/10, 

Hockey Seregno, 
12/10, Amatori 

Modena, 26/10, Rh 
Scandiano. Ritorno dal 

3/11 al 30/11.
Anche la compagine che sarà 

impegnata nel campionato di Serie 
B è già al lavoro e come quella 
di A2, i primi impegni saranno in 
Coppa Italia. L’allenatore Moschetti 
sta lavorando sodo per strutturare 

al meglio e per prepararsi tattica-
mente all’inizio delle gare. Anche la 
squadra di B sarà impegnata fino a 
dicembre in Coppa, dopo inizierà il 
campionato.

La rosa di B: R. Gavioli, F. Canossa, 
F. Pinotti, A. De Stefano, D. Barbi, R. 
Bassoli, M. Campana, F. Allegretti, 
S. Toselli, E. Bellini, D. Pellacani, A. 
Dell’Acqua.

Coppa Italia andata: 28/09, Rotel-
listica Scandianese, 12/10 Amatori 
Modena, 20/10 Amatori Pesaro, 
26/10 Italpalstic Correggio. Ritorno 
dal 2/11 all’8/12.

Si segnala infine che è ripartito 
il mini-hockey e nuovi bambini 
hanno messo i pattini (per info 
picohockey@gmail.com)

Anche gli Under 11, 13 e 15 sono già 
in pista per affrontare i rispettivi 
campionati con l’obiettivo di 
confrontarsi con i coetanei delle 
altre squadre e crescere tecnica-
mente come giocatori.

vincere contro la Francia e battere 
il Portogallo aggiudicandoci il 
terso posto. Anche se, l’emo-
zione vera è quella di indossare 
la maglia della nazionale e 
rappresentare l’Italia: una cosa 
bellissima.” (foto Ilaria Pozzato)

Estate intensa per le rotelle mirandolesi del pattinaggio 
artistico che si preparano ad una nuova stagione

È una bella estate quella 
che si è lasciata alle spalle la 
Pico Pattinaggio Mirandola, di 
quelle che danno la carica per 
ripartire di nuovo e alla grande. 
Dai campionati regionali UISP, 
ai nazionali, passando per il 
Summer Trophy, fino al saggio di 
chiusura con un ‘bravi tutti’, per 
l’impegno e i risultati conseguiti. Ma 
andiamo con ordine. Giugno per le 
rotelle mirandolesi del pattinaggio 
artistico si apre con i Regionali UGA 
UISP con il 4 posto di Viola Valli. 
Valli che si ripete, ma in meglio a 
Misano in occasione del ‘Summer 
Trophy’, a metà giugno conqui-
stando il primo posto. Sempre a 

Misano brilla Viola Coa che pur non 
nel pieno della forma ottiene la 
medaglia d’argento. È stato quindi 
la volta dei Campionati Nazionali 
UGA UISP dove le atlete Emily Luppi, 
Martina Vecchi, Sofia Galavotti, 

Giada Golinelli, e Beatrice Ferraresi, 
pur all’esordio non hanno mancato 
di difendersi al meglio. Dai nazionali 
UGA UISP a quelli UISP Formula a 
Massa Carrara. Qui Gioia Stefanile 
(F2C) Isabella Ferraresi (F2B), 
Marisol Colon (F2B), Matilde Monari 
(F2B), Giulia Azzolini (FPB), Sofia 
Canossa (FPB), e Vittoria Calzolari 
(FPB) che hanno affrontato il loro 
primo campionato Formula con 
grande coraggio e orgoglio, così 
come Viola Valli (F5C), con loro 
che non ha demeritato. Col ‘Pico 
Summer Show’ infine è arrivato il 
rompete le righe e all’arrivederci 
con il ringraziamento ad allenatrici 
ed allenatori per la bella stagione. 

Un saggio a tema ‘supereroi’ e ‘film’ 
anche quest’anno spettacolare 
che ha lasciato a bocca aperta 
parenti ed amici intervenuti per 
l’occasione, travolgendo gli atleti 
grandi e piccoli a suon di applausi. 
Ora si guarda già ai prossimi mesi. 
Le iscrizioni sono aperte per un 
nuovo capitolo del pattinaggio 
artistico mirandolese, nel ‘tempio’ 
di via Dorando Pietri: il Palasimo-
celli. Per i nati tra il 2020 e il 2016 
le lezioni si terranno il lunedì e il 
mercoledì dalle 16.30 alle 17.30; per 
quelli del 2015 e oltre, il mercoledì 
ore 17.30-18.30 e il venerdì ore 16.30-
17.30. per informazioni: Maria Grazia, 
3351220070; Franca, 3333309753.

TERRITORIO

È infatti fondamentale, anche in 
questa fine di estate caratteriz-
zata dall’alternanza di piogge e 
giornate calde, continuare a ridurre 
la presenza di possibili focolai e, 
al tempo stesso, proteggersi dalle 
punture sia di zanzare comuni che di 
zanzare tigre. Come? Eliminare tutti 
i possibili ristagni d’acqua e usare i 
prodotti larvicidi ogni 15 giorni, fino 
alla fine di settembre, nei tombini 
e in tutti gli altri eventuali depositi 
permanenti di acqua (bidoni, pneu-
matici, sottovasi, arredi da esterno, 
giochi per bambini). È importante 

Terminerà a fine ottobre la campagna di 
rilevazione della qualità dell’aria, avviata da 
Arpae su richiesta del Comune di Finale Emilia 
lo scorso 8 agosto. A darne notizia è la stessa 
agenzia in una nota di risposta a una comunica-
zione dell’osservatorio civico “Ora tocca a noi”.

Nella stessa nota si specifica, per quanto 
riguarda gli inquinanti rilevati, che il Laboratorio 
Mobile è equipaggiato con la strumentazione 

per il rilievo in automatico di inquinanti nell'aria, 
come ossidi di azoto (NOx), biossido di zolfo 
(SO2), monossido di carbonio (CO), ozono (O3), 
polveri PM10 e PM2.5. ma sono previste anche 
determinazioni specifiche sul particolato PM10, 
quali ad esempio i metalli normati (Nichel, 
Cadmio, Arsenico e Piombo) e gli Idrocarburi 
Policiclici Aromatici - IPA - tra cui il Benzo(a)
pirene, per il quale la normativa vigente prevede 

il valore obiettivo di 1 ng/m3 come media 
annuale. Tali microinquinanti saranno determi-
nati a partire da un pool di filtri mensili di PM10 e 
si avranno quindi a disposizione i valori mensili 
di agosto e settembre che possono essere 
posti a confronto con le concentrazioni riscon-
trate presso le stazioni della Rete Regionale 
della Qualità dell’Aria in cui si misurano tali 
inquinanti (Corso Isonzo e Villa Fulvia a Ferrara).

anche tenere sfalciata l’erba di 
prati e giardini e rimuovere gli sfalci. 




